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【1】 調査の概要 

1 調査の概要 

1-1 調査の目的 

美濃加茂市では、誰もが使いやすい新たな庁舎を整備するため、施設の機能・規模の検討や候補地の選定など、

整備に向けた「新庁舎整備基本構想」を策定中です。 

この調査は、令和 5 年９月に行った市民ワークショップの結果を踏まえ、新庁舎の役割・コンセプト等について、市

民全体の傾向を把握するために実施しました。 

 

1-2 調査の設計 

 この調査は、以下の設計で実施しました。 

調 査 地 域 美濃加茂市域全域 

調 査 対 象 美濃加茂市在住の満 15歳以上の人 

標 本 サ イ ズ 1,500人 

抽 出 方 法 住民基本台帳から無作為抽出 

調 査 方 法 郵送配布 郵送回収またはWeb回答 

調 査 期 間 令和 5年 11月１日～11月 15日 

 

1-3 回収結果 

 

調査種別 配布数 回収数(回収率) 

市民アンケート 1,500（100,0％） 607（40.5%） 

 

1-4 報告書の見方 

（1） 指定の回答数を超える回答については無効回答として集計しています。 

（2） 比率を求める際の基数は回答件数（件数として掲載）としています。比率は、件数を 100％として算出してい

ます。 

（3） 比率は全て％で表し、小数点以下第 2位を四捨五入して算出しました。そのため比率の合計が 100.0％に

ならないことがあります。 

（4） 複数回答が可能な設問では、「その項目を選んだ回答数／回答者数」で比率を計算しています。したがって、

各項目の比率の合計は通常 100％を超えます。 

（5） 図表中において、選択肢は掲載の関係上、一部を省略している場合があります。 

（6） クロス集計表において、黄色（着色）の項目は、全体の第 1位項目です。また、表中において「その他」の回答

は除いています。 
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【2】 市民アンケートの調査 

1 回答者の属性 

1-1 年齢 

 回答者の年齢は、「70代」（20.6%）が最も高く、次いで「50代」（16.1％）、「40代」（15.5％）、「60代」

（15.3％）が高くなっています。令和 4年度アンケートと同様の傾向にあります。 

 

 

 

【年代別回収率】 

 「７０代」（６１．６％）が最も高く、次いで「６０代」（４７．４％）、「８０代以上」（４６．５％）が高くなっています。 

 

 

  

3.6%

7.9%

9.9%

15.5%

16.1%

15.3%

20.6%

10.9%

0.2%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

無回答・無効回答 （件数＝607）

40.5%

23.2%

28.4%

30.3%

37.0%

40.3%

47.4%

61.6%

46.5%

0% 20% 40% 60% 80%

全体

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

配布数 

1,500 

９５ 

１６９ 

１９８ 

２５４ 

２４３ 

１９６ 

２０３ 

142 
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1-2 居住地区 

 居住地区は、「古井」（29.0％）が最も高く、「三和」（0.8％）が最も低くなっています。 

 

 

 

 

【居住地区別回収率】 

 「山之上」（４７．１％）が最も高く、次いで「三和」（４５．５％）、「蜂屋（中部台含む）」（４４．６％）が高くなっています。 

 

 

  

21.1%

29.0%

5.3%

15.7%

16.3%

2.1%

0.8%

9.4%

0.3%

0% 10% 20% 30% 40%
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古井

山之上

蜂屋（中部台含む）

加茂野

伊深

三和

下米田

無回答・無効回答 （件数＝607）

40.5%

41.2%

40.6%

47.1%

44.6%

36.5%

39.4%

45.5%

35.6%
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全体

太田
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山之上
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下米田

配布数 
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311 

433 

68 

213 

271 

33 

11 

160 
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2 新庁舎整備の認知度 

 

 新庁舎整備事業について「知っている」が 73.8％、「知らない」が 25.5％となっています。 

 

 

 

【年代別】 

 年代別でみると、30 代以上では「知っている」が過半数を占め、年代が上がるにつれて認知度が上がっています。

一方、20代以下では「知らない」が過半数を占めています。 

 

 

  

73.8%

25.5%

0.7%

0% 20% 40% 60% 80%

知っている

知らない

無回答・無効回答

（件数＝607）

73.8%

27.3%

41.7%

56.7%

73.4%

73.5%

84.9%

87.2%

87.9%

25.5%

72.7%

58.3%

43.3%

25.5%

26.5%

15.1%

10.4%

12.1%

0.7%

1.1%

2.4%

全体

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

知っている 知らない 無回答・無効回答

問１－（３）新庁舎整備事業を知っていますか（あてはまる項目１つに〇） 

件数 

607 

22 

48 

60 

94 

98 

93 

125 

66 
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【居住地区別】 

 居住地区別でみると、全ての地区で「知っている」が過半数を占め、「伊深地区」は認知度 100％となっています。 

 

 

 

 

 

  

73.8%

77.3%

72.7%

87.5%

72.6%

73.7%

100.0%

80.0%

59.6%

25.5%

22.7%

26.7%

12.5%

27.4%

26.3%

36.8%

0.7%

0.6%

20.0%

3.5%

全体

太田

古井

山之上

蜂屋（中部台含む）

加茂野

伊深

三和

下米田
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件数 

607 

128 

176 

32 

95 

99 

13 

5 

57 
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3 新庁舎整備について知った媒体 

 

 新庁舎整備について知った媒体は、「広報みのかも」（72.8％）が最も高く、次いで「市ホームページ」（25.9％）、

「新聞」（25.7％）、「自治会の回覧」（18.5％）となっています。「市ホームページ」を選んだ割合は令和 4 年度アンケ

ートの 4.2％から大幅に増加しました。 

 

 

  

25.9%

4.5%

72.8%

25.7%

3.3%

8.0%

9.4%

18.5%

8.5%

0.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

市ホームページ

みんなの新庁舎ポータルサイト

広報みのかも

新聞

ケーブルテレビ

SNS（X（旧Twitter）、Facebook、Instagram、

YouTube、LINEなど）

公共施設や商業施設に貼り出したポスター

自治会の回覧

その他

無回答・無効回答 （件数＝448）

問１－（３）で知っていると回答した方にお尋ねします。 

問１－（４）新庁舎整備事業の情報を何で知りましたか。（あてはまる項目すべてに〇）    

（あてはまる項目すべてに〇） 
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【年代別】 

 年代別でみると、すべての年代で「広報みのかも」が最も高くなっており、20代～30代では「SNS」が 2位とな

っています。 

 

年代 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

10代 
（件数＝6） 

広報みのかも 
（50.0％） 

市ホームページ 
（33.3%） 

ケーブルテレビ、SNS、ポスター、自治会の回覧 
（同率 16.7%） 

20代 
（件数＝20） 

広報みのかも 
（45.0％） 

SNS（30.0%） 
市ホームページ、新聞 
（同率 15.0%） 

自治会の回覧
（10.0%） 

30代 
（件数＝34） 

広報みのかも 
（58.8％） 

SNS（38.2%） 
市ホームページ
（26.5%） 

新聞（20.6%） 
ポスター、自治会
の回覧 
（同率 1７.６%） 

40代                      
（件数＝69) 

広報みのかも 
（63.8％） 

市ホームページ 
（39.1%） 

新聞 
（14.5%） 

自治会の回覧
（13.0%） 

ポスター
（10.1%） 

50代            
（件数＝72) 

広報みのかも 
（66.7％） 

市ホームページ、新聞 
（同率 22.2%） 

自治会の回覧
（18.1%） 

ポスター
（15.3%） 

60代            
（件数＝79) 

広報みのかも 
（74.７％） 

新聞 
（27.8%） 

市ホームページ 
（24.1%） 

自治会の回覧
（10.1%） 

ポスター 
（8.9%） 

70代                  
（件数＝109) 

広報みのかも 
（82.6％） 

新聞 
（34.9%） 

自治会の回覧
（26.6%） 

市ホームページ
（24.8%） 

ポータルサイト、
SNS 
（同率 5.5％)   

80代以上         
（件数＝58) 

広報みのかも 
（89.7％） 

新聞 
（32.8%） 

自治会の回覧
（25.9%） 

市ホームページ
（22.4%） 

ポスター 
（6.9%） 

 

【居住地区別】 

居住地区別にみると、加茂野地区では「自治会の回覧」が 2位となっています。 

 

居住地区 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

太田           
(件数＝99） 

広報みのかも 
（68.7％） 

新聞 
（30.3%） 

市ホームページ 
（25.3%） 

自治会の回覧
（20.2%） 

ポスター 
（14.1%） 

古井           
（件数＝128） 

広報みのかも 
（74.2％） 

新聞 
（27.3%） 

市ホームページ 
（26.6%） 

自治会の回覧
（14.1%） 

ポスター 
（11.7%） 

山之上         
（件数＝28） 

広報みのかも 
（85.7％） 

市ホームページ 
（39.3%） 

自治会の回覧
（21.4%） 

新聞 
（17.9％） 

SNS 
（14.3％） 

蜂屋 
（中部台含む）      
（件数＝69） 

広報みのかも 
（73.9％） 

新聞 
（27.5%） 

自治会の回覧
（26.1%） 

市ホームページ 
（20.3%） 

SNS 
（7.2％） 

加茂野         
（件数＝73） 

広報みのかも 
（67.1％） 

自治会の回覧
（20.5%） 

市ホームページ
（17.8%） 

新聞 
（13.7%） 

SNS 
（12.3％） 

伊深           
（件数＝13） 

広報みのかも 
（76.9％） 

市ホームページ
（38.5％） 

新聞、自治体の回覧 
（同率 15.4％） 

ポータルサイト、
ケーブルテレビ、
SNS、ポスター 
（同率 7.7％） 

三和           
（件数＝4） 

市ホームページ、広報みのかも 
（同率 75.0％） 

新聞、自治会の回覧 
（同率 50.0％） 

ポスター
（25.0%） 

下米田          
（件数＝34） 

広報みのかも 
（76.5％） 

新聞 
（35.3%） 

市ホームページ
（32.4％） 

ポスター、自治会の回覧 
（同率 5.9％） 
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４ 新庁舎整備事業の情報発信として利用しやすい媒体 

 

 新庁舎整備事業の情報発信として利用しやすい媒体として、「広報みのかも」（67.5％）が最も高く、次いで「市ホ

ームページ」（35.3％）、「自治会の回覧」（32.3％）、「SNS」（24.2％）、「すぐメールみのかも」（２１．４％）、「新聞へ

の折込みちらし」（１９．９％）となっています。 

 

 

  

35.3%

5.9%

67.5%

19.9%

21.4%

24.2%

12.5%

32.3%

2.0%

1.6%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

市ホームページ

みんなの新庁舎ポータルサイト

広報みのかも

新聞への折込みちらし

すぐメールみのかも

SNS（X（旧Twitter）、Facebook、Instagram、

YouTube、LINEなど）

公共施設や商業施設に貼り出すポスター

自治会の回覧

その他

無回答・無効回答
（件数＝607）

問１－（５）新庁舎整備事業の情報発信として利用しやすいものは何ですか。（あてはまる項目すべてに〇） 
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【年代別】 

 年代別でみると、30代以下では「SNS」や「市ホームページ」が最も高く、40代以上では「広報みのかも」が最も高

くなっています。また、40代では「すぐメールみのかも」が 3位となっています。 

 

年代 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

10代 
（件数＝22） 

市ホームページ、SNS 
（同率 40.9％） 

広報みのかも、すぐメールみのか
も 
（同率 27.3％） 

ポータルサイト、 
ポスター 
（同率 18.2％） 

20代 
（件数＝48） 

SNS 
（66.7％） 

市ホームページ 
（43.8％） 

広報みのかも 
（37.5％） 

ポスター 
（22.9％） 

すぐメールみのかも 
（18.8％） 

30代 
（件数＝60） 

SNS 
（56.7％） 

広報みのかも 
（43.3％） 

市ホームペー
ジ 
（36.7％） 

自治会の回覧 
（30.0％） 

すぐメールみのかも 
（28.3％） 

40代 
（件数＝94） 

広報みのかも 
（60.6％） 

市ホームページ 
（41.5％） 

すぐメールみ
のかも 
（31.9％） 

SNS 
（27.7％） 

折込ちらし、自治会
の回覧 
（同率 16.0％） 

50代 
（件数＝98） 

広報みのかも 
（72.4％） 

市ホームページ 
（37.8％） 

SNS、自治会の回覧 
（同率 25.5％） 

すぐメールみのかも
（24.5％） 

60代 
（件数＝93） 

広報みのかも 
（74.2％） 

市ホームページ 
（37.6％） 

自治会の回覧 
（35.5％） 

折込ちらし 
（25.8％） 

すぐメールみのかも
（21.5％） 

70代 
（件数＝125） 

広報みのかも 
（84.8％） 

自治会の回覧 
（47.2％） 

市ホームページ、折込ちらし 
（同率 28.8％） 

すぐメールみのかも 
(15.2%) 

80代以上 
（件数＝66） 

広報みのかも 
（86.4％） 

自治会の回覧 
（53.0％） 

折込ちらし 
（27.3％） 

市ホームぺージ 
（22.7％） 

ポータルサイト、 
ポスター 
（同率 9.1％） 

 

【居住地区別】 

 居住地区別にみると、下米田地区では「すぐメールみのかも」が 3位になっています。 

 

居住地区 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

太田           
(件数＝128） 

広報みのかも 
（66.4％） 

市ホームページ 
（35.2%） 

自治会の回覧
（30.5%） 

折込ちらし
（21.9％） 

SNS 
（21.1％） 

古井           
(件数＝176） 

広報みのかも 
（68.2％） 

市ホームページ
（35.8％） 

自治会の回覧
（33.0%） 

SNS 
（28.4％） 

すぐメールみのかも 
（25.0％） 

山之上         
(件数＝32） 

広報みのかも 
（87.5％） 

自治会の回覧
（34.4%） 

市ホームペー
ジ 
（28.1％） 

折込ちらし
（25.0％） 

すぐメールみのかも 
（18.8％） 

蜂屋 
（中部台含む） 
(件数＝95） 

広報みのかも 
（66.3％） 

市ホームページ
（33.7％） 

自治会の回覧
（32.6%） 

SNS 
（22.1％） 

すぐメールみのかも 
（17.9％） 

加茂野         
(件数＝99） 

広報みのかも 
（65.7％） 

市ホームページ
（39.4％） 

自治会の回覧
（30.3%） 

SNS 
（27.3％） 

すぐメールみのかも 
（16.2％） 

伊深           
（件数＝13） 

広報みのかも 
（69.2％） 

自治会の回覧、市ホームページ 
（同率 30.8%） 

SNS 
（23.1％） 

折込ちらし 
（15.4％） 

三和           
(件数＝５） 

広報みのかも 
（100.0％） 

折込ちらし、自治会の回覧 
（同率 60.0％） 

市ホームページ
（40.0％） 

すぐメールみのか
も、SNS、ポスター 
（同率 20.0％） 

下米田         
(件数＝５７） 

広報みのかも 
（59.6％） 

自治会の回覧
（35.1%） 

すぐメールみ
のかも
（33.3％） 

市ホームページ
（31.6％） 

SNS 
（21.1％） 
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5 ワークショップの参加の有無 

 

 新庁舎整備に関するワークショップは「参加していない」（96.4％）が最も高くなっており、ワークショップに参加し

た割合は、第 1回ワークショップが0.8％、第2回ワークショップが0.8％、おでかけワークショップが0.5％となっ

ています。 

 

 

  

0.8%

0.8%

0.5%

96.4%

2.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100% 120%

第１回ワークショップ（７/２３、７/２６、７/２９）に参加した

第２回ワークショップ（９/２４、９/２５、９/３０）に参加した

おでかけワークショップに参加した

参加していない

無回答・無効回答
（件数＝607）

問１－（６）日時指定ワークショップとおでかけワークショップの参加の有無（あてはまる項目すべてに〇） 
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6 新庁舎の役割 

6-1 相反する役割に対する傾向 

6-1-1 傾向１（市役所機能を「集中させる」／「分散させる」) 

 
 新庁舎機能を「集中させる」（78.1％）が最も高く、過半数を占めます。 

 

 

 

【年代別】 

 年代別でみると、すべての年代で「集中させる」が過半数を占めます。 

 

 

  

78.1%

12.5%

9.4%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

「集中させる」

「分散させる」

無回答・無効回答

（件数＝607）

78.1%

86.4%

81.3%

88.3%

86.2%

83.7%

72.0%

74.4%

60.6%

12.5%

13.6%

18.8%

8.3%

10.6%

13.3%

17.2%

8.8%

13.6%

9.4%

3.3%

3.2%

3.1%
10.8%

16.8%

25.8%

全体

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

「集中させる」 「分散させる」 無回答・無効回答

問２－（１） 1．市役所機能を「集中させる」もしくは「分散させる」（１つに〇） 

件数 

607 

22 

48 

60 

94 

98 

93 

125 

66 
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【居住地区別】 

 居住地区別にみると、すべての居住地区で「集中させる」が過半数を占めます。 

 

 

 

【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度別にみると、認知度に関わらず「集中させる」が過半数を占めます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

78.1%

80.5%

76.1%

81.3%

78.9%

75.8%

100.0%

80.0%

73.7%

12.5%

6.3%

14.8%

15.6%

13.7%

15.2%

15.8%

9.4%

13.3%

9.1%

3.1%

7.4%
9.1%

20.0%

10.5%

全体

太田

古井

山之上

蜂屋（中部台含む）

加茂野

伊深

三和

下米田

「集中させる」 「分散させる」 無回答・無効回答

78.1%

76.3%

83.2%

12.5%

13.4%

10.3%

9.4%

10.3%

6.5%

全体

知っている

知らない

「集中させる」 「分散させる」 無回答・無効回答

件数 

607 

128 

176 

32 

95 

99 

13 

5 

57 

件数 

607 

448 

155 
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6-1-１-１ 市役所機能を「集中させる」を選んだ理由 

 

 新庁舎機能を集中させる理由として、「１か所で市役所の用事を済ませられるとよい」（79.5％）が最も高くなり、

次いで「１か所にまとめることで長期的な維持管理費を含めた総費用を抑えられるとよい」（14.3％）となっていま

す。1 位の「１か所で市役所の用事を済ませられるとよい」と 2 位の「１か所にまとめることで長期的な維持管理費を

含めた総費用を抑えられるとよい」は 65.2ポイントの差があります。 

 

 

 

  

79.5%

4.6%

14.3%

1.5%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１か所で市役所の用事を済ませられるとよい

市職員同士の連携がスムーズでよい

１か所にまとめることで長期的な維持管理費

を含めた総費用を抑えられるとよい

その他

無回答・無効回答

（件数＝４７４）

「集中させる」を選んだ方にお尋ねします。 

問２－（１） 1．「集中させる」を選んだ理由（１つに〇） 
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【年代別】 

 年代別にみると 50 代では「市職員同士の連携がスムーズ」が「総費用を抑えられる」を上回り、2 位となっていま

す。 

 

年代 １位 ２位 ３位 

10代           
（件数＝19） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（84.2％） 

総費用を抑えられる
（10.5％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（5.3％） 

20代           
（件数＝39） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（92.3％） 

総費用を抑えられる
（5.1％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（2.6％） 

30代           
（件数＝53） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（88.7％） 

総費用を抑えられる
（9.4％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（0.0％） 

40代           
（件数＝81） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（80.2％） 

総費用を抑えられる
（9.9％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（4.9％） 

50代           
（件数＝82） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（80.5％） 

市職員同士の連携がス
ムーズ 
（9.8％） 

総費用を抑えられる
（8.5％） 

60代           
（件数＝67） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（76.1％） 

総費用を抑えられる
（19.4％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（4.5％） 

70代           
（件数＝93） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（71.0％） 

総費用を抑えられる
（25.8％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（2.2％） 

80代以上        
（件数＝40） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（75.0％） 

総費用を抑えられる
（17.5％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（7.5％） 

 

【居住地区別】 

 居住地区別にみると、全ての地区で「１か所で市役所の用事を済ませられる」が最も高くなっています。 

 

居住地区 １位 ２位 ３位 

太田            
（件数＝103） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（85.4％） 

総費用を抑えられる
（9.7％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（3.9％） 

古井             
（件数＝134） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（78.4％） 

総費用を抑えられる
（15.7％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（5.2％） 

山之上            
（件数＝26） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（73.1％） 

総費用を抑えられる
（15.4％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（7.7％） 

蜂屋 
（中部台含む）   
（件数＝75） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（81.3％） 

総費用を抑えられる
（9.3％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（5.3％） 

加茂野            
（件数＝75） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（76.0％） 

総費用を抑えられる
（21.3％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（2.7％） 

伊深             
（件数＝13） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（84.0％） 

総費用を抑えられる
（15.4％） 

市職員同士の連携が
スムーズ、その他 
（同率 0.0％） 

三和             
（件数＝４） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる
（100.0％） 

総費用を抑えられる、 
市職員同士の連携がスムーズ 
（0.0％） 

下米田            
（件数＝42） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（73.8％） 

総費用を抑えられる
（16.7％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（7.1％） 
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【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度に関わらず、「１か所で市役所の用事を済ませられる」が最も高くなっています。 

 

認知別 １位 ２位 ３位 

知っている           
（件数＝342） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（75.7％） 

総費用を抑えられる
（17.0％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（5.8％） 

知らない             
（件数＝129） 

１か所で市役所の用事を
済ませられる 
（89.1％） 

総費用を抑えられる
（7.8％） 

市職員同士の連携が
スムーズ 
（1.6％） 
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6-1-１-２ 市役所機能を「分散させる」を選んだ理由 

 

 新庁舎機能を分散させる理由として、「民間施設などの機能と市の機能が一緒にあるとよい」と「市役所の建物規

模を抑えられる（既存の施設を利用し建設費を抑える）とよい」（同率 34.2％）が最も高く、次いで「市役所を身近に

感じられるとよい」（１７．１％）となっています。 

 

 

 

  

34.2%

17.1%

34.2%

14.5%

0.0%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40%

民間施設などの機能と市の機能が一緒にあるとよい

市役所を身近に感じられるとよい

市役所の建物規模を抑えられる（既存の施設を利用し

建設費を抑える）とよい

その他

無回答・無効回答

（件数＝７６）

「分散させる」を選んだ方にお尋ねします。 

問２－（１） 1．「分散させる」を選んだ理由（１つに〇） 
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【年代別】 

 年代別にみると、10 代では「民間施設などの機能と市の機能が一緒にあるとよい」、「市役所を身近に感じられる

とよい」が同率 1位となっています。また、20代では「市役所を身近に感じられるとよい」、「市役所の建物規模を抑

えられるとよい」が同率 2 位となっています。20 代・４0 代・５0 代では「民間施設などの機能と市の機能が一緒に

あるとよい」が 1位となり、６0代以上では「市役所の建物規模を抑えられるとよい」が 1位となっています。 

 

年代 １位 ２位 ３位 

10代           
（件数＝3） 

民間施設などの機能と市の機能が一緒にあるとよ
い、市役所を身近に感じられるとよい 
（同率 33.3％） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい 
（0.0％） 

20代           
（件数＝9） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（33.3％） 

市役所を身近に感じられるとよい、市役所の建物規
模を抑えられるとよい 
（同率 22.2％） 

30代           
（件数＝5） 

民間施設などの機能と市の機能が一緒にあるとよい、市役所を身近に感じら
れるとよい、市役所の建物規模を抑えられるとよい 
（同率 20.0％） 

40代           
（件数＝10） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（60.0％） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（30.0％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（0.0％） 

50代           
（件数＝13） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（38.5％） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（30.8％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（15.4％） 

60代           
（件数＝16） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（43.8％） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（37.5％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（12.5％） 

70代           
（件数＝11） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（45.5％） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（27.3％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（18.2％） 

80代以上        
（件数＝9） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（44.4％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（33.3％） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（11.1％） 
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【居住地区別】 

 居住地区別にみると、太田地区・蜂屋地区・加茂野地区では「民間施設などの機能と市の機能が一緒にあるとよい」

が最も高くなっています。一方で、古井・山之上・下米田地区では「市役所の建物規模を抑えられるとよい」が最も高

くなっています。 

 

居住地区 １位 ２位 ３位 

太田           
（件数＝8） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（37.5％） 

市役所を身近に感じられるとよい、市役所の建物規
模を抑えられるとよい 
（同率 12.5％） 

古井           
（件数＝26） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（38.5％） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（26.9％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（15.4％） 

山之上         
（件数＝5） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（60.0％） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（20.0％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（0.0％） 

蜂屋 
（中部台含む）  
（件数＝13） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（46.2％） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（30.8％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（15.4％） 

加茂野         
（件数＝15） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（40.0％） 

市役所を身近に感じられるとよい、市役所の建物規
模を抑えられるとよい 
（同率 26.7％） 

伊深           
（件数＝0） 

回答者なし 

三和           
（件数＝0） 

回答者なし 

下米田         
（件数＝9） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（44.4％） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（33.3％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（22.2％） 

 

【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度別にみると、新庁舎整備事業を知らない人では「市役所を身近に感じられるとよい」が 

1位となっています。 

 

認知別 １位 ２位 ３位 

知っている           
（件数＝60） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（36.7％） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（35.0％） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（11.7％） 

知らない             
（件数＝16） 

市役所を身近に感じら
れるとよい 
（37.5％） 

市役所の建物規模を抑
えられるとよい
（31.3％） 

民間施設などの機能と
市の機能が一緒にある
とよい 
（25.0％） 
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6-1-2 傾向 2（「人々の交流の場となる複合的な庁舎」／「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」） 

 

 「人々の交流の場となる複合的な庁舎」（45.6％）と「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」（44.8％）はおおよ

そ半数ずつとなっています。 

 

 

 

【年代別】 

 年代別でみると、若年層の 20 代以下では「人々の交流の場となる複合的な庁舎」が過半数を占めています。一方

で年代が上がった 30 代以上は 20 代以下と比べると、「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」の割合が大きく

なっています。 

 

 

  

45.6%

44.8%

9.6%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

「人々の交流の場となる複合的な庁舎」

「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」

無回答・無効回答

（件数＝607）

45.6%

63.6%

68.8%

48.3%

46.8%

44.9%

41.9%

37.6%

40.9%

44.8%

36.4%

31.3%

46.7%

50.0%

52.0%

45.2%

46.4%

34.8%

9.6%

5.0%

3.2%

3.1%
12.9%

16.0%

24.2%

全体

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

「人々の交流の場となる複合的な庁舎」 「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」

無回答・無効回答

問２－（１） 2.「人々の交流の場となる複合的な庁舎」もしくは「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」（１つに

〇） 

件数 

607 

22 

48 

60 

94 

98 

93 

125 

66 
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【居住地区別】 

 居住地区別でみると、「人々の交流の場となる複合的な庁舎」と「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」が拮抗

する地区が多いですが、「山之上地区」では 25ポイント差をつけて「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」が多く

なっています。一方で、「伊深地区」では38.4ポイント差をつけて「人々の交流の場となる複合的な庁舎」が多くなっ

ています。 

 

 

 

【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度別でみると、認知度に関わらず、「人々の交流の場となる複合的な庁舎」がおおよそ半数

ずつとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

  

45.6%

44.5%

43.2%

34.4%

48.4%

50.5%

69.2%

40.0%

43.9%

44.8%

43.8%

45.5%

59.4%

45.3%

41.4%

30.8%

40.0%

45.6%

9.6%

11.7%

11.4%

6.3%

6.3%
8.1%

20.0%

10.5%

全体

太田

古井

山之上

蜂屋（中部台含む）

加茂野

伊深

三和

下米田

「人々の交流の場となる複合的な庁舎」 「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」

無回答・無効回答

45.6%

45.1%

48.4%

44.8%

44.4%

45.2%

9.6%

10.5%

6.5%

全体

知っている

知らない

「人々の交流の場となる複合的な庁舎」 「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」

無回答・無効回答

件数 

607 

128 

176 

32 

95 

99 

13 

5 

57 

件数 

607 

448 

155 
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6-1-２-１ 「人々の交流の場となる複合的な庁舎」を選んだ理由 

 

 「人々の交流となる複合的な庁舎」を選んだ理由として、「カフェ、図書館などを入れ、立ち寄りやすい庁舎である

とよい」（62.1％）が最も高く、次いで「市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなどもあるとよい」（２５．

３％）となっています。 

 

 

 

【年代別】 

 年代別にみると、若年層では「カフェ、図書館などを入れ、立ち寄りやすい庁舎」が 2 位以下に大きなポイント差を

つけて 1 位になっています。一方で、年代が上がると「市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなど」の割

合が大きくなっています。 

80代以上では「市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなど」が最も高くなっています。 

 

年代 １位 ２位 ３位 

10代           
（件数＝14） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（64.3％） 

市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなど／人が
行き交い、商いなどによりにぎわいをうむ庁舎 
（同率 14.3％） 

20代           
（件数＝33） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（81.8％） 

市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなど／人が
行き交い、商いなどによりにぎわいをうむ庁舎 
（同率 9.1％） 

30代           
（件数＝29） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（72.4％） 

市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなど／人が
行き交い、商いなどによりにぎわいをうむ庁舎 
（同率 13.8％） 

40代           
（件数＝44） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（75.0％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（11.4％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（6.8％） 

50代           
（件数＝44） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（61.4％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（20.5％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（15.9％） 

60代           
（件数＝39） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（53.8％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（30.8％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（15.4％） 

70代           
（件数＝47）    

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（48.9％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（46.8％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（4.3％） 

80代以上        
（件数＝27） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（48.1％） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（40.7％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（3.7％） 

 

  

25.3%

62.1%

10.1%

2.2%

0.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなど

もあるとよい

カフェ、図書館などを入れ、立ち寄りやすい庁舎である

とよい

人が行き交い、商いなどによりにぎわいをうむ庁舎が

よい

その他

無回答・無効回答

（件数＝277）

「人々の交流の場となる複合的な庁舎」を選んだ方にお尋ねします。 

問２－（１） 2．「人々の交流となる複合的な庁舎」を選んだ理由（１つに〇） 
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【居住地区別】 

 居住地区別にみると、多くの地区で「カフェ、図書館などを入れ、立ち寄りやすい庁舎」が最も高くなっており、山之

上地区では「カフェ、図書館などを入れ、立ち寄りやすい庁舎」と「市民の誰もが集える場所として市民活動スペース

など」が同率 1位となっています。 

 

居住地区 １位 ２位 ３位 

太田           
（件数＝57） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（68.4％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（17.5％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（10.5％） 

古井           
（件数＝76） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（65.8％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（21.1％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（10.5％） 

山之上         
（件数＝11） 

カフェ、図書館などを入れ、立ち寄りやすい庁舎／市民の誰も
が集える場所として市民活動スペースなど 
(同率 36.4％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（18.2％） 

蜂屋 
（中部台含む）      
（件数＝46） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（60.9％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（32.6％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（6.5％） 

加茂野         
（件数＝50） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（60.0％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（30.0％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（6.0％） 

伊深           
（件数＝9） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（66.7％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（22.2％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（11.1％） 

三和           
（件数＝2） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎
（100.0％） 

市民の誰もが集える場所として市民活動スペースなど／人が
行き交い、商いなどによりにぎわいをうむ庁舎 
（同率 0.0％） 

下米田         
（件数＝25） 

カフェ、図書館などを入れ、立
ち寄りやすい庁舎 
（48.0％） 

市民の誰もが集える場所とし
て市民活動スペースなど
（32.0％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（20.0％） 

 

【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度に関わらず、「カフェ、図書館などを入れ、立ち寄りやすい庁舎」が最も高くなっています。 

 

認知別 １位 ２位 ３位 

知っている           
（件数＝202） 

カフェ、図書館などを入
れ、立ち寄りやすい庁舎
（60.4％） 

市民の誰もが集える場所
として市民活動スペースな
ど 
（25.7％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（10.9％） 

知らない             
（件数＝75） 

カフェ、図書館などを入
れ、立ち寄りやすい庁舎
（66.7％） 

市民の誰もが集える場所
として市民活動スペースな
ど 
（24.0％） 

人が行き交い、商いなどによ
りにぎわいをうむ庁舎
（8.0％） 
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6-1-２-２ 「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」を選んだ理由 

 

 「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」を選んだ理由として、「建設費用を抑えた必要最低限な庁舎がよい」

（57.0％）が最も高く、次いで「DXを推進するスマートな庁舎がよい」（25.4％）となっています。 

 

 

 

【年代別】 

 年代別にみると、20 代以下では「市役所職員が働きやすい庁舎がよい」や「DX を推進するスマートな庁舎」が上

位となっています。一方で、30代以上は「建設費用を抑えた必要最低限な庁舎」が2位以下にポイント差をつけて 1

位となっています。 

 

年代 １位 ２位 ３位 

10代        
（件数＝8） 

市役所職員が働きやすい庁舎
がよい 
（37.5％） 

建設費用を抑えた必要最低限な庁舎、DXを推進するスマート
な庁舎 
（同率 25.0％） 

20代        
（件数＝15） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（60.0％） 

市役所職員が働きやすい庁
舎がよい 
（26.7％） 

建設費用を抑えた必要最低限
な庁舎 
（13.3％） 

30代        
（件数＝28） 

建設費用を抑えた必要最低限
な庁舎 
（67.9％） 

DX を推進するスマートな
庁舎 
（28.6％） 

市役所職員が働きやすい庁舎
がよい 
（3.6％） 

40代       
（件数＝47） 

建設費用を抑えた必要最低限
な庁舎 
（56.9％） 

DX を推進するスマートな
庁舎 
（31.9％） 

市役所職員が働きやすい庁舎
がよい 
（4.3％） 

50代        
（件数＝51） 

建設費用を抑えた必要最低限
な庁舎 
（56.9％） 

DX を推進するスマートな
庁舎 
（21.6％） 

市役所職員が働きやすい庁舎
がよい 
（15.7％） 

60代        
（件数＝42） 

建設費用を抑えた必要最低限
な庁舎 
（50.0％） 

DX を推進するスマートな
庁舎 
（33.3％） 

市役所職員が働きやすい庁舎
がよい 
（16.7％） 

70代        
（件数＝58） 

建設費用を抑えた必要最低限
な庁舎 
（67.2％） 

市役所職員が働きやすい庁
舎がよい 
（15.5％） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（12.1％） 

80代以上     
（件数＝23） 

建設費用を抑えた必要最低限
な庁舎 
（65.2％） 

市役所職員が働きやすい庁舎がよい、DXを推進するスマート
な庁舎 
（同率 13.0％） 

 

  

57.0%

25.4%

13.6%

3.3%

0.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

建設費用を抑えた必要最低限な庁舎がよい

DXを推進するスマートな庁舎がよい

市役所職員が働きやすい庁舎がよい

その他

無回答・無効回答

（件数＝27２）

「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」を選んだ方にお尋ねします。 

問２－（１） 2．「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」を選んだ理由（１つに〇） 
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【居住地区別】 

 居住地区別にみると、伊深地区では「DX を推進するスマートな庁舎」が「建設費用を抑えた必要最低限な庁舎」と

同率 1 位となっています。三和地区では「市役所職員が働きやすい庁舎がよい」が「建設費用を抑えた必要最低限な

庁舎」と同率 1位となっています。 

 

居住地区 １位 ２位 ３位 

太田           
（件数＝56） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（64.3％） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（16.1％） 

市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（14.3％） 

古井          
（件数＝80） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（57.5％） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（23.8％） 

市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（17.5％） 

山之上         
（件数＝19） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（52.6％） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（31.6％） 

市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（15.8％） 

蜂屋（中部台含
む）         
（件数＝43） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（41.9％） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（34.9％） 

市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（11.6％） 

加茂野         
（件数＝41） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（63.4％） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（29.3％） 

市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（2.4％） 

伊深           
（件数＝4） 

建設費用を抑えた必要最低限な庁舎、DXを推進するスマート
な庁舎 
（同率 50.0％） 

市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（0.0％） 

三和           
（件数＝2） 

建設費用を抑えた必要最低限な庁舎、市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（同率 50.0％） 

DXを推進するスマートな
庁舎 
（0.0％） 

下米田         
（件数＝26） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（57.7％） 

DXを推進するスマートな庁舎 
（23.1％） 

市役所職員が働きやすい
庁舎がよい 
（19.2％） 

 

【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度に関わらず、「建設費用を抑えた必要最低限な庁舎がよい」が 1位となっています。 

 

認知別 １位 ２位 ３位 

知っている           
（件数＝199） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（57.8％） 

DXを推進するスマートな
庁舎 
（25.6％） 

市役所職員が働きやすい庁
舎がよい 
（11.6％） 

知らない             
（件数＝70） 

建設費用を抑えた必要最低
限な庁舎 
（54.3％） 

DXを推進するスマートな
庁舎 
（25.7％） 

市役所職員が働きやすい庁
舎がよい 
（18.6％） 
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6-2 重要と思う新庁舎の役割 

 

 「こどもや高齢者、外国籍の方、障がいのある方など、どんな人でも受け入れられる」（27.8％）が最も高く、次いで

「平日に働く人も頼りやすい」（26.4％）、「申請や相談がワンストップで対応でき、わかりやすい窓口対応」

（25.4％）、「駐車場が広く、車で来庁しやすい」（24.4％）、「災害時の拠点として、緊急時の対応ができる」

（24.2％）となっています。 

 

  

  

27.8%

11.2%

10.4%

26.4%

25.4%

21.4%

12.9%

5.4%

3.5%

8.9%

9.7%

6.8%

6.6%

24.2%

2.3%

10.4%

9.6%

13.7%

24.4%

12.0%

1.2%

6.8%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

こどもや高齢者、外国籍の方、障がいのある方など、

どんな人でも受け入れられる

色々な事情がある方のプライバシーが守られて

安心して相談することができる

託児やこどもの遊び場があり、

子育て世代が安心して利用できる

平日に働く人も頼りやすい

申請や相談がワンストップで対応でき、

わかりやすい窓口対応

新庁舎に行かなくても、申請等の手続きが

オンラインでできる

担当部署や駐車場など、

新庁舎全体の動線がわかりやすい

市職員が働きやすく、活き活きできる

用事が無くても、誰もが集い交流ができる

多目的な機能を持ち、様々な活動ができる

柔軟に使える庁舎で、時代や環境の

変化に対応できる

まちのシンボルとなる市の中心的存在

日常・災害時のどちらでも情報提供ができる

災害時の拠点として、緊急時の対応ができる

市のPRや農業・産業の支援ができる

回収ボックスの設置などにより、瓶や缶などの

家庭で出るゴミの処理ができる

必要最低限の行政機能を持ち、コストがかからない

公共交通の便がよく、誰もが来庁しやすい

駐車場が広く、車で来庁しやすい

新庁舎ですべての困りごとが解決できる

その他

無回答・無効回答 （件数＝607）

（２）第２回ワークショップでは、新庁舎の役割として、別紙１（P３～５）のとおり意見が出されました。新庁舎の

役割として、重要と思う項目の番号に〇をつけてください。（あてはまる項目３つに〇） 
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【年代別】 

 全体で最も高い「どんな人でも受け入れられる」は 10代・80代以上で 1位となっており、70代で 2位、20代・

30代・50代・60代では 4位、40代では 5位となっています。 

 20代～50代の働く世代では「平日に働く人も頼りやすい」が 1位となっています。また、30代以下では「子育て

世代が安心して利用できる」が 3位と全体よりも高い順位となっています。 

 

年代 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

10代        
（件数＝22） 

どんな人でも受け
入れられる
（59.1％） 

プライバシーが
守られて安心し
て相談ができる
（27.3％） 

子育て世代が安心して利用できる／
平日に働く人も頼りやすい 
（同率 22.7％）  

多目的な機能を持
つ／災害時の拠点 
（同率 18.2％） 

20代        
（件数＝48） 

平日に働く人も頼
りやすい
（45.8％） 

申請の手続き
がオンラインで
できる
（41.7％） 

子育て世代が安
心して利用でき
る 
（33.3％） 

どんな人でも受け
入れられる
（20.8％） 

駐車場が広く、車で
来庁しやすい
（18.8％） 

30代        
（件数＝60） 

平日に働く人も頼
りやすい
（43.3％） 

申請の手続き
がオンラインで
できる
（36.7％） 

子育て世代が安
心して利用でき
る 
（33.0％） 

どんな人でも受け
入れられる
（28.3％） 

ワンストップでわか
りやすい窓口対応
（23.3％） 

40代        
（件数＝94） 

平日に働く人も頼
りやすい
（39.4％） 

申請の手続き
がオンラインで
できる
（27.7％） 

ワンストップでわかりやすい窓口対応
／駐車場が広く、車で来庁しやすい 
（同率 26.6％） 

どんな人でも受け
入れられる／災害
時の拠点 
（同率 21.3％） 

50代        
（件数＝98） 

平日に働く人も頼
りやすい 
（36.7％） 

駐車場が広く、
車で来庁しやす
い 
（30.6％） 

ワンストップでわ
かりやすい窓口
対応 
（28.6％） 

どんな人でも受け
入れられる
（27.6％） 

申請の手続きがオ
ンラインでできる
（24.5％） 

60代        
（件数＝93） 

ワンストップでわ
かりやすい窓口対
応 
（33.3％） 

災害時の拠点
（29.0％） 

駐車場が広く、
車で来庁しやす
い 
（28.0％） 

どんな人でも受け
入れられる
（26.9％） 

平日に働く人も頼
りやすい（17.2％） 

70代        
（件数 125） 

災害時の拠点
（35.2％） 

どんな人でも受け入れられる／駐
車場が広く、車で来庁しやすい 
（同率 26.4％） 

公共交通の便がよ
い 
（24.8％） 

ワンストップでわか
りやすい窓口対応
（23.2％） 

80代以上         
（件数＝66） 

どんな人でも受け
入れられる
（36.4％） 

ワンストップで
わかりやすい窓
口対応
（27.3％） 

災害時の拠点 
（24.2％） 

公共交通の便がよい／駐車場が広く、車
で来庁しやすい 
（同率 19.7％） 
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【居住地区別】 

 居住地区別にみると、蜂屋地区・加茂野地区・伊深地区では「平日に働く人も頼りやすい」が 1 位となっています。

三和地区では「ワンストップで分かりやすい窓口対応（60.0％）が最も高くなっており、2 位と 20 ポイント差があり

ます。 

 

居住地区 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

太田         
（件数＝128） 

どんな人でも受け入れられる／災
害時の拠点 
（同率 27.3％） 

平日に働く人も
頼りやすい 
（25.0％） 

駐車場が広く、車
で来庁しやすい 
（24.2％） 

全ての困りごとを
解決できる
（21.9％） 

古井        
（件数＝176） 

どんな人でも受
け入れられる
（29.5％） 

ワンストップでわ
かりやすい窓口
対応 
（27.8％） 

平日に働く人も
頼りやすい 
（23.3％） 

申請の手続きがオ
ンラインでできる 
（22.2％） 

駐車場が広く、車
で来庁しやすい
（21.6％） 

山之上       
（件数＝32） 

駐車場が広く、
車で来庁しやす
い 
（31.3％） 

どんな人でも受
け入れられる
（29.5％） 

ワンストップでわかりやすい窓口対応
／新庁舎全体の動線がわかりやすい 
（同率 25.0％） 

災害時の拠点／
必要最低限の行
政機能を持ち、コ
ストがかからない
（同率 21.9％） 

蜂屋（中部台
含む）    
（件数＝95） 

平日に働く人も
頼りやすい 
（30.5％） 

ワンストップでわ
かりやすい窓口
対応 
（27.4％） 

災害時の拠点
（26.3％） 

どんな人でも受け
入れられる
（25.3％） 

駐車場が広く、車
で来庁しやすい
（24.2％） 

加茂野         
（件数＝99） 

平日に働く人も
頼りやすい 
（30.3％） 

災害時の拠点／どんな人でも受け入
れられる 
（同率 29.3％） 

申請の手続きがオ
ンラインでできる 
（28.3％） 

駐車場が広く、車
で来庁しやすい
（26.3％） 

伊深          
（件数＝13） 

平日に働く人も
頼りやすい 
（53.8％） 

申請の手続きが
オンラインででき
る 
（38.5％） 

どんな人でも受け入れられる／災害
時の拠点 
（同率 30.8％） 

ワンストップでわ
かりやすい窓口対
応／公共交通の
便がよい／駐車
場が広く、車で来
庁しやすい 
（同率 23.1％） 

三和          
（件数＝5） 

ワンストップで
わかりやすい窓
口対応
（60.0％） 

災害時の拠点／駐車場が広く、車で
来庁しやすい 
（同率 40.0％） 

平日に働く人も頼りやすい／申請の手
続きがオンラインでできる／市職員が
働きやすい／公共交通の便がよい／す
べての困りごとが解決できる 
（同率 20.0％） 

下米田         
（件数＝5７） 

どんな人でも受け入れられる／駐
車場が広く、車で来庁しやすい 
（同率 26.3％） 

ワンストップでわ
かりやすい窓口
対応 
（24.6％） 

平日に働く人も頼りやすい／申請の手
続きがオンラインでできる 
（同率 22.8％） 

 

【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度別でみると、新庁舎整備事業を知っている人では「災害時の拠点として、緊急時の対応が

できる」1位となり、新庁舎整備事業を知らない人では「平日に働く人も頼りやすい」が 1位となっています。 

 

認知別 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

知っている           
（件数＝448） 

災害時の拠点
（27.9％） 

どんな人でも受
け入れられる
（26.6％） 

ワンストップでわ
かりやすい窓口対
応 
（26.1％） 

駐車場が広く、
車で来庁しやす
い 
（25.4％） 

平日に働く人も頼
りやすい 
（24.1％） 

知らない             
（件数＝155） 

平日に働く人も頼
りやすい 
（33.5％） 

どんな人でも受
け入れられる
（31.0％） 

申請の手続きがオ
ンラインでできる 
（27.1％） 

ワンストップで
わかりやすい窓
口対応 
（23.9％） 

駐車場が広く、車
で来庁しやすい 
（20.6％） 
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6-3 連絡所でできるようになるとよいこと 

 

 「特にない」（3４．１％）が最も多く、次いで「マイナンバーカードや再発行保険証の交付ができるようになるとよい」

（3３．６％）となっています。 

 

 

  

33.6%

11.9%

14.7%

34.1%

5.1%

6.3%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40%

マイナンバーカードや再発行保険証の交付が

できるようになるとよい

テレビ電話等を活用して担当課との相談が

できるようになるとよい

職員数を増やして地域の問題に迅速に

対応できるようになるとよい

特にない

その他

無回答・無効回答

（件数＝607）

（３）ワークショップでは連絡所の機能強化に多くの意見が出されました。連絡所でできるようになるとよいこ

とをお選びください。 
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【年代別】 

 年代別にみると、10代・20代・40代では「マイナンバーカードや再発行保険証の交付ができるようになるとよい」

が 1位となっており、2位と 15ポイント以上の差があります。 

 

年齢別 １位 ２位 ３位 

10代         
（件数＝22） 

マイナンバーカード等の
交付 
（63.6％） 

特にない 
（22.7％） 

テレビ電話等で相談
（9.1％） 

20代         
（件数＝48） 

マイナンバーカード等の
交付 
（58.3％） 

特にない 
（22.9％） 

テレビ電話等で相談／ 
地域問題の対応 
（同率 10.4％） 

30代         
（件数＝60） 

特にない 
（40.0％） 

マイナンバーカード等の
交付 
（36.7％） 

地域問題の対応
（15.0％） 

40代         
（件数＝94） 

マイナンバーカード等の
交付 
（41.5％） 

特にない 
（25.5％） 

地域問題の対応
（12.8％） 

50代         
（件数＝98） 

特にない 
（41.8％） 

マイナンバーカード等の
交付 
（29.6％） 

地域問題の対応
（12.2％） 

60代         
（件数＝93） 

特にない 
（43.0％） 

マイナンバーカード等の交付／地域問題の対応 
（同率 17.2％） 

70代         
（件数＝125） 

特にない 
（34.4％） 

マイナンバーカード等の
交付 
（32.8％） 

地域問題の対応
（16.0％） 

80代以上      
（件数＝66） 

特にない 
（28.8％） 

マイナンバーカード等の
交付 
（22.7％） 

地域問題の対応
（21.2％） 

 

【居住地区別】 

 居住地区別でみると、山之上地区・蜂屋地区・加茂野地区・伊深地区では「マイナンバーカードや再発行保険証の交

付ができるようになるとよい」が 1位となっています。特に、北部の伊深地区では 1位と 2位に 15ポイント以上の

差があります。 

 

地域別 １位 ２位 ３位 

太田 
（件数＝128） 

特にない 
（37.5％） 

マイナンバーカード等の
交付 
（30.5％） 

テレビ電話等で相談
（11.7％） 

古井 
（件数＝１７６） 

特にない 
（35.2 ％） 

マイナンバーカード等の
交付 
（23.9％） 

地域問題の対応
（16.5％） 

山之上 
（件数＝３２） 

マイナンバーカード等の
交付 
（37.5％） 

地域問題の対応
（28.1％） 

特にない 
（25.0％） 

蜂屋 
（中部台含む） 
（件数＝９５） 

マイナンバーカード等の
交付 
（42.1％） 

特にない 
（25.3 ％） 

地域問題の対応
（14.7％） 

加茂野 
（件数＝99） 

マイナンバーカード等の
交付 
（44.4％） 

特にない 
（32.3 ％） 

地域問題の対応
（15.2％） 

伊深 
（件数＝13） 

マイナンバーカード等の
交付 
（53.8％） 

特にない 
（38.5 ％） 

テレビ電話等で相談
（15.4％） 

三和 
（件数＝５） 

特にない 
（40.0 ％） 

マイナンバーカード等の交付／地域問題の対応 
（同率 20.0％） 

下米田 
（件数＝57） 

特にない 
（43.9％） 

マイナンバーカード等の
交付（31.6％） 

地域問題の対応
（10.5％） 
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【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度別でみると、新庁舎整備事業を知っている人では「特にない」が 1位となり、新庁舎整備

事業を知らない人では「マイナンバーカードや再発行保険証の交付ができるようになるとよい」が 1位となっていま

す。 

 

認知別 １位 ２位 ３位 

知っている           
（件数＝448） 

特にない 
（35.3％） 

マイナンバーカード等の
交付 
（29.2％） 

地域問題の対応
（16.1％） 

知らない             
（件数＝155） 

マイナンバーカード等の
交付 
（45.8％） 

特にない 
（31.6％） 

地域問題の対応
（10.3％） 
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7 新庁舎のコンセプト 

 

 「いつでもだれでも相談できる頼りになる新庁舎」（47.1％）が最も高く、次いで「市民の暮らしを守る安心安全な

新庁舎」（42.7％）、「新しい時代に対応できる未来を見据えた新庁舎」（39.4％）、「みんなが使いやすい心と身体の

バリアフリー新庁舎」（30.1％）、「必要十分でシンプルなコンパクト新庁舎（交流拠点は他の公共施設へ）」（26.7％）

となっています。 

 

 

 

 

  

47.1%

21.4%

39.4%

42.7%

26.7%

30.1%

18.6%

20.9%

13.8%

2.5%

3.6%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

いつでもだれでも相談できる頼りになる新庁舎

気軽に集いつながる新庁舎

（行政サービス以外の利用を含む）

新しい時代に対応できる未来を見据えた新庁舎

市民の暮らしを守る安心安全な新庁舎

必要十分でシンプルなコンパクト新庁舎

（交流拠点は他の公共施設へ）

みんなが使いやすい心と身体のバリアフリー新庁舎

美濃加茂の自然を活かした心地よい新庁舎

地域の中心となる、シンボル的な新庁舎

職員が活き活きできる働きやすい新庁舎

その他

無回答・無効回答 （件数＝607）

（１）ワークショップでは、新庁舎のコンセプト（新庁舎に期待すること、どのような姿・存在であってほしいか）とし

て、別紙１（P6～７）のとおり意見が出されました。 

コンセプトとは、庁舎を具体的に形づくる上で、基本となる考え方のことです。 

新庁舎のコンセプトとして、重要と思うキーワードに〇をつけて下さい。（あてはまる項目３つに〇） 
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【年代別】 

 年代別にみると 20 代以下と 70 代以上では、「地域の中心となる、シンボル的な新庁舎」が 5 位以内となってい

ます。また、10代では「気軽に集いつながる新庁舎」（45.5％）が 2位となっています。 

 

年齢別 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 ６位 ７位 ８位 ９位 

10代         
（件数＝22） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー 
（54.5％） 

気軽に集い
つながる 
（45.5％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる 
（40.9％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な 
（31.8％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（27.3％） 

新しい時代に対応できる未
来を見据えた／美濃加茂
の自然を活かした心地よい 
（同率 22.7％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい 
（18.2％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト 
（9.1％） 

20代         
（件数＝48） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／新しい時代
に対応できる未来を見据え
た 
（同率 50.0％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー 
（33.3％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な 
（29.2％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（27.1％） 

気軽に集いつながる／必
要十分でシンプルなコンパ
クト 
（同率 18.8％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（16.7％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい 
（10.4％） 

30代         
（件数＝60） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（50.0％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる 
（45.0％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた 
（40.0％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー 
（31.7％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト 
（26.7％） 

気軽に集い
つながる 
（25.0％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（21.7％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な 
（13.3％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい 
（6.7％） 

40代         
（件数＝94） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた 
（43.6％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（42.6％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる 
（38.3％） 

必要十分でシンプルなコン
パクト／みんなが使いやす
い心と身体のバリアフリー 
（同率 26.6％） 

気軽に集い
つながる 
（24.5％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な 
（18.1％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい 
（17.0％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（13.8％） 

50代         
（件数＝98） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（50.0％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（49.0％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
(34.7％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（33.7％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた 
（29.6％） 

気軽に集い
つながる 
（25.5％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（18.4％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（12.2％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（11.2％） 

60代         
（件数＝93） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（49.5％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（41.9％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（40.9％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（33.3％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー 
（26.9％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（22.6％） 

気軽に集い
つながる
（19.4％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（17.2％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（15.1％） 

70代         
（件数＝125） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（48.0％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（42.4％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（41.6％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（29.6%） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（27.2％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（26.4％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（20.8％） 

気軽に集い
つながる 
（16.0％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（15.2％） 

80代以上      
（件数＝66） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（54.5％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（45.5％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（37.9％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（22.7%） 

美濃加茂の自然を活かした
心地よい／地域の中心と
なる、シンボル的な 
（同率 21.2％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（19.7％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（16.7％） 

気軽に集い
つながる 
（15.2％） 
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【居住地区別】 

 居住地区別にみると、北部にあたる山之上地区・伊深地区では「地域の中心となる、シンボル的な新庁舎」、山之上

地区では「職員が活き活きできる働きやすい新庁舎」、伊深地区・三和地区では「美濃加茂の自然を活かした心地よ

い新庁舎」が 5位以内となっています。 

 

地域別 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 ６位 ７位 ８位 ９位 

太田           
(件数＝128） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（47.7％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（45.3％） 

新しい時代に対応できる未
来を見据えた／みんなが使
いやすい心と身体のバリア
フリー 
（同率 33.6％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（28.9％） 

気軽に集い
つながる 
（23.4％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（21.9％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（17.2％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（10.2％） 

古井           
(件数＝176） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（55.1％） 

新しい時代に対応できる未
来を見据えた／市民の暮ら
しを守る安心安全な 
（同率 39.8％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（31.3%） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（26.7％） 

気軽に集い
つながる 
（20.5％） 

美濃加茂の自然を活かした
心地よい／地域の中心と
なる、シンボル的な 
（同率 19.9％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（13.1％） 

山之上         
(件数＝32） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（43.8％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（40.6％） 

必要十分でシンプルなコンパクト／地域の
中心となる、シンボル的な／職員が活き活
きできる働きやすい 
（同率 34.4％）  

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（28.1％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（18.8%） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（15.6％） 

気軽に集い
つながる 
（9.4％） 

蜂屋 
（中部台含む）  
(件数＝95） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（45.3％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／市民の暮ら
しを守る安心安全な 
（同率 37.9％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（27.4%） 

気軽に集い
つながる 
（24.2％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（23.2％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（18.9％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（17.9％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（15.8％） 

加茂野         
(件数＝99） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（52.5％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（45.5％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（38.4％） 

必要十分でシンプルなコン
パクト／みんなが使いやす
い心と身体のバリアフリー
（同率 24.2％） 

気軽に集い
つながる 
（22.2％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（20.2％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（19.2％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（12.1％） 

伊深           
（件数＝13） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な 
（61.5％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（46.2％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（38.5％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（30.8%） 

必要十分でシンプルなコンパクト／美濃加
茂の自然を活かした心地よい／地域の中
心となる、シンボル的な 
（同率 24.2％） 

気軽に集いつながる／職
員が活き活きできる働きや
すい 
（同率 7.7％） 

三和           
(件数＝5） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる 
（80.0％） 

新しい時代に対応できる未来を見据えた／市民の暮らしを守る安心安全
な／必要十分でシンプルなコンパクト／みんなが使いやすい心と身体の
バリアフリー／美濃加茂の自然を活かした心地よい 
（同率 40.0％） 

気軽に集いつながる／地域の中心となる、
シンボル的な／職員が活き活きできる働
きやすい 
（同率 0.0％） 

下米田         
(件数＝57） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（47.4％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（40.4%） 

新しい時代に対応できる未
来を見据えた／市民の暮ら
しを守る安心安全な 
（同率 36.8％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト 
（28.1％） 

気軽に集い
つながる
（24.6％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（22.8％） 

美濃加茂の自然を活かした
心地よい／職員が活き活
きできる働きやすい 
（同率 15.8％） 

 

【新庁舎整備事業の認知度別】 

 新庁舎整備事業の認知度別にみると、新庁舎整備事業を知っている人では「市民の暮らしを守る安心安全な新庁

舎」が 1位となっています。 

 新庁舎整備事業を知らない人では、「いつでもだれでも相談できる頼りになる新庁舎」が 2 位の「市民の暮らしを

守る安心安全な新庁舎」と 16.8ポイント差をつけて 1位となっており、全体よりも大きいポイント差があります。 

 

認知別 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 ６位 ７位 ８位 ９位 

知っている           
（件数＝448） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（44.0％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（43.8％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（40.2％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー 
（29.0％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（27.2％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（22.5％） 

気軽に集い
つながる
（21.9％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（19.4％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい 
（13.6％） 

知らない             
（件数＝155） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（56.8％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（40.0％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（36.1％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（32.9％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（25.2％） 

気軽に集い
つながる 
（20.6％） 

美濃加茂の自然を活かした
心地よい/地域の中心とな
る、シンボル的な 
（同率 16.1％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい 
（13.5％） 
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【重要と思う新庁舎の役割別（P.25回答別）】 

 重要と思う新庁舎の役割別（P．２５回答別）にみると、「申請等の手続きがオンラインでできる」や「新庁舎全体の動

線がわかりやすい」といった、行政サービスの利便性に関する役割や「災害時の拠点として、緊急時の対応ができる」

といった、災害に関する役割において、「市民の暮らしを守る安心安全な新庁舎」が 1位となっています。また、「まち

のシンボルとなる市の中心的存在」の役割では「地域の中心となる、シンボル的な新庁舎」が 1位となっている他、公

共交通や駐車場といった交通の利便性に関する役割や産業振興に関する役割で 1位となっています。 

「どんな人でも受け入れられる」や「用事が無くても、誰もが集い交流ができる」といった、相談・交流に関する役割

において「気軽に集いつながる新庁舎」が３位以内となっています。 

 「まちのシンボルとなる市の中心的存在」や「市の PR や農業・産業の支援ができる」といった役割では、「美濃加茂

の自然を活かした心地よい新庁舎」が 3位以内となっています。 

 

役割 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 ６位 ７位 ８位 ９位 

どんな人でも
受け入れられ
る 
（件数＝169） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（59.2％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（13.6％） 

気軽に集い
つながる
（13.0％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（7.1％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（2.4％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い（1.8％） 

必要十分でシンプルなコン
パクト／職員が活き活きで
きる働きやすい 
（同率 0.6％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（0.0％） 

プライバシーが
守られ相談す
ることができ
る 
（件数＝68） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（48.5％） 

気軽に集い
つながる
（17.6％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（13.2％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（7.4％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（5.9％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（4.4％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（1.5％） 

美濃加茂の自然を活かした
心地よい／職員が活き活
きできる働きやすい 
（同率 0.0％） 

子育て世代が
安心して利用
できる 
（件数＝63） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（27.0％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（23.8％） 

気軽に集い
つながる
（20.6％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（12.7％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（7.9％） 

必要十分でシンプルなコンパクト／地域の
中心となる、シンボル的な／職員が活き活
きできる働きやすい 
（同率 1.6％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（0.0％） 

平日に働く人
も頼りやすい
（件数＝160） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（23.8％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（21.9％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（18.1％） 

気軽に集い
つながる
（9.4％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（7.5％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（6.3％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（1.9％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（1.3％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（0.0％） 

ワンストップで
対応でき、わか
りやすい窓口
対応 
（件数＝154） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる 
（2４．０％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（19.5％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（16.9％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（11.7％） 

気軽に集い
つながる
（10.4％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（6.5％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（3.2％） 

地域の中心となる、シンボ
ル的な／職員が活き活き
できる働きやすい 
（同率 0.6％） 

申請等の手続
きがオンライン
でできる 
（件数＝130） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（20.8％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（20.0％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（10.8％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（7.7％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（6.9％） 

気軽に集い
つながる
（6.2％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（4.6％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（3.8％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（2.3％） 

新庁舎全体の
動線がわかり
やすい 
（件数＝78） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（24.4％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（23.1％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（12.8％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（11.5％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（6.4％） 

気軽に集いつながる／地
域の中心となる、シンボル
的な 
（同率 5.1％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（2.6％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（1.3％） 

市職員が働き
やすく、活き活
きできる 
（件数＝33） 

必要十分でシンプルなコン
パクト／職員が活き活きで
きる働きやすい 
（同率 18.2%） 

新しい時代に対応できる未
来を見据えた／市民の暮ら
しを守る安心安全な 
（同率 12.1％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（9.1％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／地域の中心
となる、シンボル的な 
（同率 6.1％） 

気軽に集いつながる／みん
なが使いやすい心と身体の
バリアフリー 
（同率 3.0％） 

用事が無くて
も、誰もが集い
交流ができる
（件数＝21） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（28.6％） 

気軽に集い
つながる
（19.0％） 

市民の暮らしを守る安心安
全な／地域の中心となる、
シンボル的な 
（同率 14.3％） 

新しい時代に対応できる未来を見据えた／必要十分でシ
ンプルなコンパクト／みんなが使いやすい心と身体のバリ
アフリー／美濃加茂の自然を活かした心地よい 
（同率 4.8%） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（0.0％） 

多目的な機能
を持ち、様々な
活動ができる
（件数＝54） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（25.9％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（18.5％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（14.8％） 

気軽に集い
つながる
（13.0％） 

必要十分でシンプルなコン
パクト／地域の中心とな
る、シンボル的な 
（同率 5.6%） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ 
い 
（3.7％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／職員が活き
活きできる働きやすい 
（同率 1.9％） 

時代や環境の
変化に対応で
きる 
（件数＝59） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（22.0％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（13.6％） 

市民の暮らしを守る安心安
全な／地域の中心となる、
シンボル的な 
（同率 10.2％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（8.5％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（6.8％） 

いつでもだれでも相談できる頼りになる
／気軽に集いつながる／必要十分でシン
プルなコンパクト 
（同率 5.1％） 
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役割 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 ６位 ７位 ８位 ９位 

まちのシンボル
となる市の中
心的存在 
（件数＝41） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（24.4％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（19.5％） 

気軽に集いつながる／新し
い時代に対応できる未来を
見据えた 
（同率 14.6％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（7.3％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／みんなが使
いやすい心と身体のバリア
フリー 
（同率 4.9％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（2.4％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（0.0%） 

日常・災害時の
どちらでも情
報提供ができ
る 
（件数＝40） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（25.0％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（20.0％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（15.0％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（12.5％） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（10.0%） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（5.0％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（2.5％） 

気軽に集いつながる／職
員が活き活きできる働きや
すい 
（同率 0.0％） 

災害時の拠点
として、緊急時
の対応ができ
る 
（件数＝147） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（19.7％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（14.3％） 

必要十分でシンプルなコン
パクト／美濃加茂の自然を
活かした心地よい 
（同率 12.9%） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（7.5％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（6.8％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（6.1％） 

気軽に集い
つながる
（4.1％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる 
（2.7％） 

市の PRや農
業・産業の支援
ができる 
（件数＝14） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（28.6％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（21.4％） 

市民の暮らしを守る安心安全な／必要十分でシンプルなコンパクト／み
んなが使いやすい心と身体のバリアフリー／美濃加茂の自然を活かした
心地よい／職員が活き活きできる働きやすい 
（同率 7.1％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／気軽に集い
つながる 
（同率 0.0％） 

瓶や缶などの
家庭で出るゴ
ミの処理がで
きる 
（件数＝63） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（19.0％） 

市民の暮らしを守る安心安
全な／美濃加茂の自然を
活かした心地よい 
（同率 15.9％） 

新しい時代に対応できる未来を見据えた
／必要十分でシンプルなコンパクト／職員
が活き活きできる働きやすい 
（同率 6.3％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（4.8％） 

気軽に集いつながる／地
域の中心となる、シンボル
的な 
（6.3％） 

必要最低限の
行政機能を持
ち、コストがか
からない 
（件数＝58） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（22.4%） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（19.0％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（12.1％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（8.6％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（6.9％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（5.2％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（3.4％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／気軽に集い
つながる 
（同率 1.7％） 

公共交通の便
がよく、誰もが
来庁しやすい
（件数＝83） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（15.7％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（14.5％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（12.0％） 

市民の暮らしを守る安心安
全な／必要十分でシンプル
なコンパクト 
（同率 10.8％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（7.2％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い 
（4.8％） 

気軽に集い
つながる
（2.4％） 

いつでもだ
れでも相談
できる頼り
になる
（1.2％） 

駐車場が広く、
車で来庁しや
すい 
（件数＝148） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（22.3％） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（18.2％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（10.8％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（10.1％） 

必要十分でシンプルなコン
パクト／美濃加茂の自然を
活かした心地よい 
（同率 9.5％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（3.4％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／気軽に集い
つながる 
（同率 0.7％） 

新庁舎ですべ
ての困りごと
が解決できる
（件数＝73） 

必要十分で
シンプルな
コンパクト
（20.5%） 

みんなが使
いやすい心
と身体のバ
リアフリー
（17.8％） 

職員が活き
活きできる
働きやすい
（15.1％） 

地域の中心
となる、シン
ボル的な
（13.7％） 

美濃加茂の
自然を活か
した心地よ
い
（11.0％） 

市民の暮ら
しを守る安
心安全な
（8.2％） 

新しい時代
に対応でき
る未来を見
据えた
（1.4％） 

いつでもだれでも相談でき
る頼りになる／気軽に集い
つながる 
（同率 0.0％） 
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8 新庁舎整備事業に関するご意見 

 

【規模】 

⚫ 美濃加茂市の将来人口規模をどの程度と考えているのか。それによって事務員数及び庁舎の規模も決まってく

るのでは。又庁舎の位置については、現在及び将来人口分布によって検討しては。なお美濃太田駅を使って市

役所来庁される方限定的、やはり自動車での利用者が多いのでは。 

⚫ 新庁舎は広々とした所が良いと思います。出来たら野外でのんびり出来る。もちろん交通の便も大事です。災害

の事も考えて。 

 

 

【立地】 

⚫ 太田町中心に片寄らないで頂きたい！ 

⚫ 災害時、大病院と共働できるように、近い位置（歩いて情報交換ができる距離）に建てると良いと思います。 

⚫ 新庁舎は、中部国際医療センターの方に移転して、今の市役所は太田連絡所として残して欲しいです。 

⚫ 中部国際医療センターのように坂の上にできると高齢者の方は行きづらいので、やめていただきたい。美濃太

田駅周辺に作って頂きたいです。 

⚫ 駅北（大手町公園の辺り）に新庁舎はできれば、もっと遠くの方たちが使いやすい市役所になると思う。ご検討

よろしくお願いします。 

⚫ 駅北側の公園内に地下駐車場もつくり、高層ビルにして建設すると良い。太田駅に近いことが大切。 

⚫ 年をとっても行きやすい場所に建ててほしい。 

⚫ 新庁舎を建設する場所は市民の人たちが一番行きやすい、道がわかりやすい場所を選んだ方がいいと思いま

す。できれば駅から行きやすいところがいろんな人に来てもらいやすいと思います。 

⚫ 美濃加茂市中心部にあり、どの地区からでも不便のない場所にあるとよい。必要最低限の建物で良いが美濃加

茂らしいインパクト仕様にしてもよいと思う。 

⚫ 新庁舎は前平のプール跡地がいいです。公園も近くにあるので、子育て世代も利用しやすく、高齢者の方の健

康作りの取り組みにもつなげることができるのではないでしょうか。自然豊かな環境であることを働きやすさ、

行きやすさ、いやし空間となりよいと思います。 

⚫ 現場の場所に市役所の建て替えになればいいと思う。あまり、お金がかからないようにしてほしいです。 

⚫ 太田町、古井町内にこだわる必要は無く土地代の安い山之上町、下米田町で広々とした敷地が必要と思う。 

⚫ 新庁舎の建設地選びは非常に関心があります。多数の意見があると思いますが、市民が安全で安心して出向く

ことのできる場所であってほしいと願います。（この先の未来までも） 

⚫ 先ずは、新庁舎の場所を早期確保、土地が狭ければ立体駐車場等も考慮しつつ、以前話しがあった駅前は反対

します。 

⚫ 新庁舎の場所ですが、現在、伊深、三和、山之上等イノシシ、サル等に荒らされ農業離れの人が増えてきたそんな

事も考えて、頭のスミにおいていただいてもよい。伊深の私共はわずかの畑をやっていましたが、すぐ動物にや

られ何も作れなくなりました。 

⚫ 現在地利用して駐車場確保の上、高層ビル 

⚫ 新庁舎はコンパクトな高層階（土地）にすれば今の場所でも良いのでは（太田駅前再開発）障がい者福祉（身体、

知的）に強い市であってほしい。 

問 4. 新庁舎のあり方、整備の進め方についてご意見などありましたら、ご記入ください。 

（自由意見・要望など） 
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⚫ 美濃太田駅に近い所がよいです。できれば南側、最近北側が発展しすぎて、、、！！！ 

⚫ ワークショップの意見は新庁舎に関する内容がズレかけている様に見えます。（単なる市民要望の感じ）広い土

地にゆったりとした庁舎の計画を望みます。 

⚫ 交通のいい所に一目で誰でもわかるバリアフリーな作りがいいと思う。申請や災害時に迅速な判断（手続き）が

できるワンストップ型 

⚫ 新庁舎建設するにあたって新しく土地を考えるのもありですが今の場所に新しく立て直すのもありだと思いま

す。 

⚫ 駅前に建設は反対。美濃加茂市の未来を見据えた建設地を考えて欲しい。 

⚫ 新庁舎の建設地は加茂野町日立工場の北側の農地にお願いします。その見本は関市役所であり、建物、駐車場

は申し分のない広さで建物も最適だと思います。太田駅前の建設は絶対反対です。今の交通手段は車であり最

適だと思います。 

⚫ 木曽川の氾濫が（昭和 58 年 9 月 28～29 日）ありました。ハザードマップ、100 年に１回程度の降雨で美濃

太田駅（高山線）南側まで浸水が発生する場合があるので新庁舎は高山線より北側が好ましいと考えられます。 

⚫ 移転先→場所の移転が前提にあると思いますが、候補地として前平が良いと思います。①木曽川が大洪水で内

水排除が不能となって市街地や低地が浸水しても市の機能を失うことはない。市民の避難場所にできる。②前

平駅と太田駅を連携させ列車の本数を増やせば交通の便はそう悪くない。駅が近ければ店も出来てくる。近く

には前平公園もあり自然環境もよい。③庁舎の屋根には太陽装置を高齢者のためにエスカレーターを設置され

たい。 

⚫ 災事や災害の時の物資の輸送や車や人の動きを考えると今の駅前は適切とは考えづらいです。たとえば、前平

公園付近だと水害に心配も無く近くの企業の駐車場等をヘリポートとして使用仮設テントの設置・東西南北どこ

からでも車を利用する人数が多いと思います。時代の流れを考えるとバス等の公共交通機関を利用する人より

車を利用する人数が多いと思います。 

⚫ 駅前周辺では建設費、将来の維持費ともに高くなるから郊外型の新庁舎を望む。 

 

 

【交通】 

⚫ 移動が容易いというのは建物の内だけの事では無いと思います。新庁舎まで移動できなければ、利用しやすい

とは言えないと思います。 

⚫ また、移動できない人の事も考えた行政を執り行って頂きたいと思います。 

⚫ 私は伊深町に住んでいます。今の市役所は美濃加茂市北部からはあまり便がよくありません。今はこどもも大

きくなりましたが、赤ちゃんだった頃は連れて市役所に行くのは大変でした。今も隣の生涯学習センターに行く

ことがありますが、行きにくいです。また歳をとった時にも訪れにくいなぁと思うので、美濃加茂市北部からも

便がよく、用事がなくても訪れたいなぁと思える新庁舎になると嬉しいです。 

⚫ 交通便が良い所にして下さい。 

⚫ 交通渋滞が起きにくい場所に新庁舎を建てて下さい。 

⚫ 交通の便については、車利用が主になると思う。 

⚫ 公共交通機関の乗り入れを是非。高齢者でも利用できるように、交通アクセスを整備、思い切って郊外へ。 

⚫ 年をとると車も運転ができない。新しい新庁舎に行くにもやっぱりバスだけとなるだろう、行き方が楽な方法を

考えて欲しい。市役所への用事なんて決まっている支所で十分終わるから新ためて必要性はわからないといっ

ても１度は行きたいので何か考えて欲しいでもどこに出来るのかな？今の所に作るのかな。 

⚫ 役所の方だけわかっていても、外から来た人にわかりやすく（誰が見ても）。地域密着とまでは無理としても私

には、小さい子供がいる訳でもないので、つながりが出来づらい（途中から移住者にはリスクは高すぎ）まして
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先日バスに乗り銀行行きましたが、帰りのバスがなく、結局タクシーでこれでは、バスの利用は無理。右回り、左

回り？？わかりませんでした。もっとだれにもわかる様にしてほしい、のりづらい。 

 

 

【駐車場】 

⚫ 駐車場が広いとありがたいが、今後高齢者になったときでも利用しやすい庁舎であって欲しいです。 

⚫ 来庁は車使用が多くなると考えられます。今後高齢になり町中、混雑した場所への移動には不安を感じます。庁

舎周辺道路及び駐車場は広くして欲しいです。 

⚫ 美濃加茂市又は岐阜県所有の土地を利用し、安価で広い駐車場があると良いと思います。太田駅前は狭く行き

辛い。 

⚫ 駐車場を広くとってほしい。 

⚫ 北部地域の人が、利用しやすい場所であってほしい。駐車場が広く、車での利用がしやすい。 

⚫ 交通の便が良い場所、駐車場が広く取れる場所※公共交通を使って訪れる人は少ないと思うから。 

⚫ 道も広く、駐車場が多い事を願います！！楽しみにしております！ 

⚫ 駐車場を広くして、職員も無料で利用できるように。 

⚫ 駐車場を広くしてほしい。 

⚫ 車の駐車場にはＥＶ用の接続があるとよい（有料） 

⚫ 庁舎の前に広い駐車場があること。 

 

 

【災害】 

⚫ 多少不便でも災害マップの警告エリア外にて建築するのが良いと思っている。蜂屋など山の方になってしまう

が、関市役所のように市街地にこだわる必要はないと思える。その分、地域交通を充実したり、DX 推進にて手

続きのデジタル化と簡素化で対応するべきであると思っている。駐車場が必要なのは災害時の避難場所、自衛

隊・海外救援隊の駐屯場所、給水場所など多用途に使えるようにするべきであると言う観点から賛成した。 

⚫ 市役所の最大の役割は、災害時の拠点になることだと思います。なので、災害に強い場所、建物であるべきだと

思います。カフェやみんなの集える場所なんてのは民間に任せるべきで二の次の事だと思います。市でしかで

きない事を意識してほしい。また、費用を抑える必要はあるものの、将来も長く使える建物（設計）であれば、多

少の費用増加は致し方ないと思います。将来のことを考えたプロジェクトにしてほしいです。 

⚫ 太田地区は、大災害時に洪水被害になるのではないかと思います。西町より北側、いわゆる一段上の地区に建

てるのが理想では？また、できるなら将来防災機能（警察、消防）も近くに移転できるように広い土地を確保で

きるならしておいてほしい。 

⚫ 昨今の自然現象の事象は想定外なものが多く発生している。その意味で 50 年～100 年度を見据えて自然災

害に強い新庁舎の建設を望みます。 

⚫ 災害時に機能を果たせる安心な場所へ。 

⚫ 災害の影響を受けにくい場所の選定・屋上にヘリポートの設置。 

⚫ 年々各地での災害も多くなっているので、そうゆう場合でも新庁舎で対応しやすく市民の為にある場所であっ

てほしい。 

⚫ 防災拠点として高台につくって下さい。 

⚫ 有事、災害発生時に確実に対応できる立地。 

⚫ 市役所は、災害時にきちんと活動できる様な場所にあってほしい。何年か前、牧野が断水した時大変でした。 

⚫ 災害の影響を受けない地盤の硬い安全な場所に建設するのが大切だと思います。 
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⚫ 自然災害が年々ひどくなっているので災害があっても行政が停滞しない場所（洪水で機能できなかった前回）。

市民が避難出来る場所（特に水害等）。 

⚫ まず第一に自然災害に強い庁舎であることが大事です。それでないと何も始めることができません。（立地条件

が大事）。 

 

 

【利便性】 

⚫ 手続きの待ち時間が短くなるとうれしいです。 

⚫ 庁舎内がわかりやすいことが一番です。 

⚫ 市民に寄り添う、何事もわかりやすい。市民に優しい市役所になれば良い。確かに今の庁舎は暗く未来が見えな

いと感じる。職員もそれでは明るくふるまえないのではないのだろうか。 

⚫ （迷いがない）受付での分かりやすい窓口案内、わかりやすい動線のレイアウト。 

⚫ 高齢者としては、新庁舎が完成しても利用することは限られていると思います。自宅で、介護や国保等の生活関

連の行政手続きが高齢者でも簡易に出来るシステムを希望します。 

⚫ 交通の便が良く、新庁舎内がわかりやすく誰もが目的の課にすぐに行ける。 

⚫ 様々な手続きを待ち時間無く、平等で丁寧に行う。 

 

 

【複合用途】 

⚫ 市役所は用事がない限り行かない場所です。ですから、たまに行くと、不便さを感じます。なぜなら、そこには役

場の機能しかないから、役場に行って、役場の用事のみで引き返すのみだからです。何か飲食ができる施設や、

外国語を学べるスペース（美濃加茂市は多文化）、自然を感じられる場所などがあれば、市役所に行くではなく、

立ち寄った先に市役所がある、といった複合要素であると、さらに身近に感じられます。 

⚫ 利用出来るのが市民だけでは無く、美濃加茂市に遊びに来た方や近隣の方にも美濃加茂市をアピール出来る

場所になるようにしたい。 

⚫ 図書館や託児所、学生達が気軽に勉強が出来るフリースペースなどあるといい。学生が利用出来るとあいあい

バスの利用も増えて、利用者が増えればバスの本数も増えるから、行き来もスムーズになるのかなとも思う。 

⚫ 子供から大人まで誰もが利用出来る安心な場所だといい。 

⚫ 関市の庁舎を参考にして欲しいです。図書館、育児スペース、学習スペース、テレワークスペース、喫茶店 など、

充実しているため、気軽に立ち寄れる庁舎となっているため、理想的です。 

⚫ 最新の市庁舎（各務原）を参考にしたら・市民ギャラリー併設（関市）・（文化創造） 

⚫ 市民の人や他の町から来る人も集えるような、美濃加茂が中心的な新スポットになる新庁舎があると良い。例

えば、隈研吾さんの様な近未来チックな建物であるとより、インパクトを強く持たせることができると思う。 

⚫ 地域のこども会、敬老会、婦人会などの活動の様子を展示するスペースや小さめのコンビニくらいの売店があ

ってもよいと思う。 

⚫ 「複合商業施設を含む魅力ある新庁舎」マイカーや公共交通機関でアクセスしやすい場所に、斬新な設計の市民

の誇りになる様な新庁舎を建てていただきたい。 

⚫ 勉強できるスペースをつくってほしいです。 

⚫ こどもと遊べる。こども用トイレの設置。体育館がほしい。 

⚫ 現在の庁舎へは、事務手続きで訪問するのみなので、新庁舎になったら気軽に子供と訪れることができるよう

な場所になるとうれしいです。 

⚫ 不登校の子やその親が集える場所があると良い。また LGBTの人の集える場所など。学生でも分かりやすい新
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庁舎のしくみなどの講座があると良いと思う。 

⚫ はじめに、市民の意見を聞く場をつくってくださり、また、意見を聞いてくださり、ありがとうございます。とて

も感謝しています。理想の新庁舎は、①まわりに公園があり緑がある→照り返し防止で気温上昇をおさえる・待

合室から緑を見る→リラックス効果、椅子を座り心地のいいものにする→精神的に落ち着いて相談ができるよ

うにするといい。音楽も流す。②公園は、ウォーキング、ランニング、体操ができる→健康促進になる。さらに、防

災公園にする。マンホールトイレ、かまどベンチ、井戸、テント設営できる→災害時拠点とする③職員駐車場も近

くにちゃんとある→地下駐車場を貯水や地下シェルターに利用する④魅力ある建物にする→魅力ある建物や、

公園があれば、人が集まり、お店ができてくると思います。⑤社食をつくる、市の食材を使って健康食を作る、

市民も利用できる→職員、市民の健康維持、食事をしながら相談など、交流の場になる。『人が利用してこそ建

物は生きる』と思います。まわりに人っ子 1 人もいないさみしい市役所より、公園で子連れが遊んで、ベンチで

お年寄りがお話ししていて、ランニングしている若者がいて、車椅子の方が 1 人で入っていける、そんな新庁舎

だったらいいなー「住んでみたい！」と思える街になると思います。 

⚫ 趣味広場を作り、いつでも誰でも気軽に楽しめる環境作り、運営はボランティアの方へ、任せ活き活きと過ごせ

る所であって欲しい。老々介護の補助、学童保育の補助、場所を分けずお互いコミュニケーションとれる雰囲気

をつくる。 

⚫ 誰もが気軽に利用できて、カフェや食堂・展望台を兼ね備えた施設がいい。 

⚫ 今の市役所は暗く古い感じなので早く新しくなってほしいです。（職員が活気よくなってほしい）文化の森をもっ

と活用できると良いと思います。ので、文化の森周辺に図書館、公園、音楽広場など市民が集まる場所あるとい

いですね。 

⚫ コストや無駄をおさえるため大規模な交流スペースは必要ないと思うが普段から市役所の中身を知るきっかけ

となるよう、そこで働く人や用事があって訪れる人はもちろん、一般市民も外から気楽に利用する事ができるよ

うな食事、喫茶の店、あるいはコンビニ、市の特産品店など併設しているとよいかと。 

⚫ こどもから高齢者が気軽に過ごせるペース・場所があり、市の職員が中心となり、交流やコミュニケ－ションが

でき、美濃加茂市に住んでいくことで安心して過ごせることを感じられる。居場所の提供づくりお願いしたいで

す。新庁舎の役割について、市民の意見を催しを開催しながら結果をまとめていることを知る事ができました。

これからも市民に寄り添い、素敵な美濃加茂市作り、宜しくお願いします。 

⚫ 市民の交流の場となる複合的な新庁舎を希望しますので安価で購入できる広い土地が必要と考えます。 

⚫ 地元企業で地元の資材そして雇用を創出出来る店舗等誘致して欲しいです。 

⚫ 今はいろんな庁舎が最上階にレストランやカフェなど併設していて市民や市外の人も楽しめるようになってい

ますよね。そんな感じにして下さい。そして図書館も併設されるとうれしいです。普通の図書館は今のままで何

かに特化した図書館を作って下さい。例えば世界の絵本や外国語で書かれた小説などいくつかテーマを決めて

それに特化した本を置いて下さい。そして大人も子供ももっと外国語に触れ合える場を作って下さい。英語は

もちろんポルトガル語や中国語やフランス語、ドイツ語、ロシア語などもっと外国語にふれることのできる機会

を作ってあげて下さい。（サークル活動としてではなく） 

 

 

【シンプルな用途】 

⚫ 庁舎と交流場所は分けた方が良いと思う。 

⚫ 必要最低限でよい。市役所に交流の場は必要ない。 

⚫ 建物の老朽化により、新庁舎を建てると聞いています。市役所にワクワクを求めていませんし、集う必要もない

かと思います。色々な手続きがスムーズに出来ること、交通の便がよく（公共交通機関でしか行けない人）あと

バリアフリーであればいいかと。市役所のそばに住んでいる方にとっては便利で楽しいという事にならないと
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いいです。自分自身、離婚により市役所を訪問する事も度々ありましたが、わからない事を丁寧に教えていただ

いたり、本当に助かりました。働く方々の働きやすい市役所でもあるといいですね。 

⚫ 今の美濃加茂は隣接する市とくらべると、ぜんぜん活気がありません。そして稼ぐ力が不足していると思います。

なぜ企業誘致にもっと積極的にならないのですか？熊本や北海道は企業誘致に成功し、小さな町がどんどん発

展し人口も増え、賃金も上がっています。美濃太田の駅は所詮、通過点にすぎません。昔からそうです。市役所

は美濃加茂でも唯一発展している駅北にもっていくべきだと思います。（保健所もある事だし）どんな人も一生

懸命働いて納めている税金をもっと大切に使って下さい。ネット社会は今後もどんどん発展していくでしょうか

ら、コンパクトな市役所でいいと思います。 

⚫ デザイン費用をかけず、シンプルで機能的な庁舎が良い。また、清潔感、明るさを大切にし、市民が安心して利用

できるだけでなく「そこで働きたい！」と思う若者が多くなるような職員の方目線での職場環境の充実も必要

かと思います。次代を担う意欲のある若者が就職先をみつける一つに職場環境の良さもあると思いますので、

ぜひ頑張ってください。 

⚫ シンプルでコンパクト、動線に工夫を体育館や集会場は別の場所で計画を。 

 

 

【集約】 

⚫ 点在する行政機能を集約してほしい。手続きするのに車移動しなくてはいけない現状は論外。他の市に比べあ

まりにも不便。実家がなければ他の市に現状は転籍したいと考えている。 

⚫ 駅前はアクセスが悪いし、土地も狭いのでよろしくない。広い庁舎が使い勝手がよいと思う。不便は分散化より

も便利な一元化がよい。健康課とか子ども課が一元化されると便利。 

⚫ 日常の行政サービス等においては、電子化を進め、コンパクト化する。・危機管理や災害対応では、大きな迅速に

動けるマンパワーが必要。市役所機能の分散は、少ない職員を分散し、脆弱化させることになるため、連絡所や

特定目的の部署は別として、可能な限り集中させた法が良い。 

⚫ 必要なサービスが新庁舎 1ヶ所で利用できると良いです。 

⚫ 行政機能がまとまっていて利用する市民と市職員双方にとって使いやすい庁舎が望ましいです。 

⚫ 手続きの場所が今みたいに一カ所になっていると利用しやすい。 

⚫ 今は、暗く、せまく、分かりづらいから、もっと広くて分かりやすく明るい場所だと行きやすくなるかなと思いま

す。１ヶ所で全てのことが済むと小さい子供がいる私はすごく助かりますし、オンラインで出来ることがふえると

なお助かります。 

⚫ 申請や相談事が「ここに行けば全てOK」的な市役所がよい。 

⚫ 庁舎一つで用事が済ませられること。 

 

 

【分散】 

⚫ それぞれ 8 つの分庁をお金をかけて、交流スペースなどを作って使用する。日常の書類などは分庁でできるよ

うにする。高齢や子育て中の人にも優しい。 

⚫ 町内にあるコミュニティーセンターで色々な手続きが可能。市役所に出向く事は非常に少ないかと思われます。

コンパクトでお金がかからない庁舎にとの意見に共感します。 

⚫ 1）・昭和 29 年の町村合併を前提の市役所・連絡所の位置関係は今後の人口の分布と車での移動時間で決め

る。・連絡所は本社（市役所）―支社（総合連絡所）―営業所（一般連絡所）に分ける、総合連絡所の機能を高める。

２）「たらいまわしを防ぐ」→「困ったことがあったら市役所へ」・申請、相談の窓口は１か所にし、担当課とネット

でつなげる。・場所は１階メインの位置とする。・年金要約相談システムも良いのでは、相談員は OB の活用。内
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容により相談員を分けても良い。１）の総合連絡所も一定の機能を持つ。３）駅前商店街の活性化は市役所があ

ればできるのか？ 商店街のテーマ性（例えば、食のストリート）と駐車場が必要ではないか（現市役の位置の駐

車場活用） ４）相談者の子供あずかりは保育の活用。あい愛バスは将来ＡＩ化で変化すると思われる。 

 

 

【デジタル化】 

⚫ 極力WEB、分散 

⚫ 高齢者で IT 音痴ですので役所の全ての機能を集中して、ワンストップで対応できることが理想ですが、多くの

自治体が将来人口減になると予想されている中、大きな庁舎は、膨大なコストや時代の変化に対応しにくいの

ではないでしょうか? 

⚫ このアンケートも QR コードで回答しましたが、2０年前では考えられない手法であり、コストカットと事務省力

化が期待できます。 

⚫ とても難しい事ですが、このような急速な時代の変化(DX)を見据えて対応し易い庁舎を考えたいです。 

⚫ 時代の潮流は極めて早く激しい。まちづくりの基本として考えるべき、また加茂郡との協調の合併についても考

えることも。現在市役所を含め約 50 ほどの施設がありデジタルの進展による市役所と市民の日常生活とのつ

ながりは大きく変化する。 

⚫ 保育園の入園手続きがネットで申し込めるのは出かけなくていいのでありがたい。他の手続きもネットが増えて

くれると嬉しいです。 

⚫ 申請や交付などは全てwebで手続きができ、わざわざ市役所や連絡所に行かなくてできるようにして下さい。

また、web手続きはとても複雑になっているので簡素化して下さい。（たぶんどこでも同じ） 

 

 

【職員の働きやすさ】 

⚫ 市民だけではなく、市役所で働く職員の方もスムーズに仕事が出来るように他部署と連携しやすい職場になれ

ば、色々な手続きもスムーズに進むから結果的に良くなると思う。 

⚫ 市民としては税金を払っているので市民ファーストであって欲しいと思うが、職員の方たちが働きやすい庁舎

であることも必要だと思います。コストを抑えつつ市民が期待するような庁舎を作るのは大変だとは思います

が頑張って下さい。 

⚫ 前市長時の案との違いを明確にし、現市長の案で良かったと思えるとよいと思います。市民が市役所を訪ねる

目的は課によって違うので、それぞれの特徴に応じサービスの提供がしやすい庁舎だとよいですね。市役所の

職員の皆さんが充実して仕事ができる環境であることを願っています。 

⚫ ド素人の私などが意見を言える立場でありませんが職員様が働きやすく市民の気持ちに寄りそって明るい自慢

の新庁舎が出来ることを祈っています。 

⚫ 市職員にとっても快適な職場・新庁舎であって欲しい。 

 

 

【窓口等の対応】 

⚫ 相談した場合、プライバシーが守られるよう個室で対応できると良い・手続きに必要な事は丁寧に説明してほし

い・市民ファーストの気持ちも持ってほしい。 

⚫ 若い人から高齢者までの人が行きやすく、なんでも相談しやすい所にして欲しいです。 

⚫ 年齢それぞれの方が分かりやすく、利用でき困った場合にもスムーズに対応してもらえるような市民の方々に

やさしい新庁舎であってほしい。 
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⚫ 最新バージョンの全部がいいわけではないと思うので臨機応変に対応してもらえるような感じにしてもらえる

と利用もしやすくなると思います。 

⚫ あまり人と接することが好きではないため非対面式で対応できるとうれしいです。 

⚫ 真に市民へのサービスを心掛ける職員で構成している組織であって欲しい。 

⚫ 外国人も多くなっており、行政サービスの行き届く親切な庁舎であってほしい。 

⚫ 高齢者はカタカナ語に弱い、やたらと英語？を使わないで。役所は申請。 

⚫ 窓口でのたらいまわし等のないように職員の拡充も良いのではと思います。利用する側としての視点に立った

時に職員が多い方が間違いやミス、窓口での対応者が増え、円滑に手続きが回るのではと考えるからです。普

段も大変助かっていますが、今後の市を考えるとやはり人手というものが必要になるのではと思います。円滑

に業務を進めるためにもマンパワーは必要だと思います。日々の業務お疲れ様です。何かとご苦労様だと思い

ますが市民生活を豊かにするためご尽力いただきます様お願いします。 

 

 

【高齢者・障がい者のサポート】 

⚫ 障がい者や高齢者で複数の相談（申請）がある場合は来所者が移動するのでなく、1ヶ所で手続き（相談）が済む

ようなシステムに是非してほしい。→職員が移動する。 

⚫ 高齢者や障がい者の方も行きやすい設備や場所を望みます。 

⚫ 高齢者が増える中、利用者が利用しやすいように、施設のバリアフリー化や車椅子での利用、休憩出来る場所の

設置やトイレの位置なども考えたり、利用される方の手続きのサポートをする方も常駐しているとスムーズだと

思う。 

 

 

【子育て世代のサポート】 

⚫ 新庁舎のあり方として高齢者はもちろん、小さなこどもを持つ親世代に対して利用のしやすい形が良いと考え

ます。今後人口減に対して第一歩目へのアプローチとして、頼りやすく利用しやすいということがよいのではと

思います。 

 

 

【休日の開庁】 

⚫ 平日休みにしてもよいので土日開けるとよいと思う。日本全国へ先がけてアピールになると思う。まだまだ平

日に有給使って市役所に行くということは歓迎されない社会である。いつでもいけるのは高齢者だけ。 

⚫ 土日休みの人でもいつでも行けるようになってほしいです。 

⚫ コンパクトな庁舎。バリアフリー。皆が行きやすくどこに何の課があるのかわかるように。仕事している者にも使

いやすい庁舎であってほしい。平日の時間の延長もしくは土曜日開庁。 

⚫ 土・日・祝日の営業を行う。 

 

 

【費用】 

⚫ 物価高騰で予算が膨れ上がる事が予想されるのでしっかりとした予算を提示して議論してほしいです。 

⚫ どんな物が出来るにせよ、我々市民の血税によって建設され、運営される事を、関係各所は、決して忘れていた

だきたくない。 

⚫ 現存するビルなどの再利用も含め、あまりお金をかけず、市民サービスにお金を使ってください。 
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⚫ 新庁舎には緑や花は必要ない。顔を上げれば山がみえる、都会ではないので自然は力を取り入れる必要もない。

そのためのコストがかかるし整備、維持の人件費もかかります。 

⚫ 必要最低限な投資で良いと思う。他にもお金を投資すべきところはあると思う→子育て世帯、高齢の方が使え

るような施設への投資。→公園やコミュニティ施設（市民の意見を集めると良いと思う） 

⚫ 市議会議員の個人室は必要なし、なるべく大きな部屋で仕事ができるような配置を希望する。・コストは削減重

要です。 

⚫ 新庁舎にお金をかけるなら、水道代をもう少し安くできませんか？美濃加茂市水道料金高すぎると思いません

か。毎月毎月 5、6千円、正直痛いです。結局税金なので、なるべく費用をおさえてもらいたいです。 

⚫ シンプルベスト、お金をかけないように。現時点で新庁舎が必要と思いません。市のお金市税をムダに使わない

でください。物価高は続いています。そんな時に新庁舎はいりません。 

⚫ 建築費（万博と同じ様になるか？）使用できるものは何とか利用する。旧庁舎はその後どうなるか 

⚫ 新庁舎は市民の税金が使われ建てられると思いますが、必要最低限の行政機能で建設費用、今後の維持費を抑

えてもらいたいです。 

⚫ 建設費をおさえてほしい。市民も利用できる食堂があるといいな～ 

 

 

【市のアピール】 

⚫ 美濃加茂市の良いところ、眠っているところ（観光、農業等）をアピールして美濃加茂市にお金を落としてくれる

方法を見出す。 

⚫ 美濃加茂は東濃の玄関口でもあり歴史ある地でもあり、大きな川あり、街道あり素晴らしい地でもあります。国

際医療センターもでき、それにまけないような市役所をつくって下さい。自慢できるようなものであってほし

い。 

⚫ 美濃加茂市を出た人達、又は外から庁舎を見た時、はずかしくない様な姿。ブルーグリーン系のガラス張りのビ

ル。 

⚫ どこにでも誇れる庁舎を望みます。 

⚫ お金がかかっても、他の市町村や他府県等からすごいと思われる庁舎を作ってほしい。 

⚫ まちの特産品を PRできるコーナーがあってもよい。→（市内産業の PRコーナー等も） 

 

 

【環境配慮】 

⚫ 省エネ、再生エネルギーを重視すること。気候変動対策に連動するコンセプトを全面に出す。環境科学の専門家

の意見を取り込むこと。 

⚫ ソーラー発電は必要不可欠と思います。 

⚫ 庁舎の電気などソーラー等で自家発電してほしい（雨水利用も）。 

 

 

【ごみ処理】 

⚫ 自治会に入っていないので不燃物（カン・ビン等）の処理に困っています。庁舎に回収ボックスを設置していただ

きたいです。 

⚫ ごみ捨てを忘れることがあるので資源回収や金物回収がいつでもできるところが欲しい。 

⚫ ゴミのリサイクルコーナーを設けてほしい 
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【整備の進め方】 

⚫ 高齢者にはワークショップ等は気が引けますし、場所や時間の事を考えると参加しづらいです。ですが高齢者に

も思うところは有りますので、若い世代の人や声の大きい人の意見だけに片寄らない様に進めて頂きたいと思

います。 

⚫ 考え方ですが美濃加茂市が将来どのような市になりたいのか市民にわかりやすく、5項目くらいにまとめ、ここ

に住んでいる市民が心に美濃加茂市が入ったメッセージを作っては！！やはり見える化がいちばん大切です。

コンセプト作り、業者発注、建設、完成、運用、会計、採用、年次報告などもっと美濃加茂市民にわかりやすい発

信方法を確立して下さい。 

⚫ 新庁舎は造るのですか？それとも建設中止なのですか？新庁舎にしなければいけないのなら、ニュースになる

ような「市長室にシャワールーム」とか「市長・副市長、議員専用エレベーター」とか市民目線から外れた施設でな

ければOKだと思う。そこで働く人たちの意見も知りたい。ワークショップに時間とお金をかけるのも必要なの

かもしれないが、遅れることにより、建設コスト、人件費が増えるのではないかと心配になる。予算は大丈夫で

すか？ 

⚫ 何回も何回もやることが正しいのか。パブリックコメントの進め方がおかしい気がする。ちょっとお金かけすぎ、

議会でOKじゃなかったのか？じゃ議会いらないよ。 

⚫ 市民の税金（大きなお金が動く）事により、不正欠陥とない様にしていただきたいです。 

⚫ 庁舎はあくまでそこで働く市職員の方と、利用する市民のもの。地元の有力者によって在り方が左右される事

だけは避けていただきたい。 

⚫ 前回の市長選をふまえ、最後には市長に決めて頂きたい。（公約どおりに） 

⚫ 早期実現を！ 

⚫ 今、新庁舎建設について様様な意見がなされていますが、大変かとは思いますが、下下の意見を何らかの方法

により広く聞き取る方法はないでしょうか。新しい庁舎が全国的にも感心が集まるような素晴らしい庁舎を建

設して下さい。 

⚫ いったい何年かかって、結論を出すつもりなのか疑問に思います。 

⚫ 一部の方の意見で動かず市民の意見をよく聞いて進めた方が良い。 

⚫ 新庁舎の場所を決めることが、最初だと思います。それの場所が駅南か駅北かによっても違いますし、面積等に

よっても違うと思います。市民アンケート（投票）によって、場所を特定していただきたい。 

⚫ 市民の意見を聞くことも大切だとは思いますが、美濃加茂市周辺町村の今後を見すえ大向の判断を下すのはや

はり首長、行政であろうかと思われます。あまり市民、住民の声に惑わされることなく美濃加茂市１００年の時に

立ち返って決められたら良いと思います。 

⚫ いつも市民のためにありがとうございます。1点だけ意見させていただきたいです。内容は市長さんの考えが

入っているように見えない進め方についてです。市民の意向を聞くことはとても大事だということ、全市民の意

見を網羅することは不可能なこと両方理解しております。こうなると最終決定権があるのは市長さんだと思う

のですが、これまでの話し合いの中で【市長さんがどうしていきたいのかが全く見えない】です。市長さんが「未

来への五か条」を掲げて政策を進めていくのであれば市役所もそれに沿って進めないと、市長さんの想いと異

なる方向に進んでしまいます。今の進め方ではみんなの市役所として進めて、何かあった時に『みんな』に逃げ

るような中途半端な市役所になりかねません。最後に求められるのは市長さんのリーダーシップなのではない

でしょうか。リーダーシップをとりこの市役所を建ててよかったと市民から長年言われるようなものができるの

を期待しています。 
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＊ なおいつまでに何を決めるなどというロードマップはあるとは存じていますが、時間をかければかけるほど

市の予算が発生していると思います。これはもったいない予算だと思いますので現在のロードマップより短

縮できるといいかと思います。" 

⚫ 新庁舎候補地（出来てしまえば市民は利用します。） 

⚫ 市民アンケート調査は非常に良い事だと思います。市民の声を聞いていただけるから。 

⚫ あまりあわてる必要はなく、今回のようによく議論し考えてから建ててほしい。 

⚫ 一人よがりの新庁舎にならないようにして下さい。 

⚫ 若い人達の意見をどんどん聞いて進めてほしいです。 

⚫ 新庁舎の建設・整備へより多くの民意を反映できる様に市の催事やリパーポートパーク、清流の里山公園など

で市長などとディスカッションイベントをして欲しい！現庁舎の建物老朽化や庁舎内の設備環境は先に行く未

来を据えた庁舎として相応しくはない。 

⚫ 1日でも早く新庁舎を作ってほしい。 

⚫ 全体的にスピード感が感じられない。特に新庁舎をどこに作るのか（土地確保）早く市民に公表すべきと思いま

す。 

⚫ ワークショップに参加している人の年齢層が高いのでもう少し若い人の意見も聞きたい。 

 

 

【その他】 

⚫ 今の市役所は職員とのコミュニケーションが取りづらい、話しかけづらい雰囲気があります。もうすこし市民と

職員との距離感が縮まる仕組みを考えてください。新庁舎は外観よりも内部や職員の動きが改善されるように

お願いします。 

⚫ 365日 24時間対応可能な、時間外窓口を設けること（地銀・ゆうちょ・JAバンクなどと連携して、土日対応窓

口を設ける）新庁舎整備による増税は反対します。（宗教法人、反社（左翼含む）から取ってください） 

⚫ 新庁舎と駅前商店街とは一緒にしないこと。 

⚫ 新たな建物は必要ない。そもそも市役所は行かなければならない時（マイナンバー交付等）以外行くことはない

ので必要最低限の設備でよい。 

⚫ 市民と職員双方にとって、良い新庁舎を楽しみにしています。 

⚫ 色々な意見があると思いますが、新庁舎の整備が円滑に進むことを願っています。 

⚫ 当初の計画通り、太田の駅前に早急に進めて新庁舎を作って下さい。議論は済んでいるはずです。 

⚫ 未来の予測が難しい時代なので、現在の要望に応えようとしすぎて保守的になりすぎると将来的に不満の声が

増えてしまうと思います。新庁舎は完成してから何年先の人が使うときに「あの頃は新しすぎてよくわからなか

ったけど、これで良かったね」と言えるような新庁舎になると嬉しいです。 

⚫ 美濃加茂市民によりそう安心して頼れる場所にして下さい。 

⚫ 完成を楽しみにしています。 

⚫ 対人対応は職員の気分によるムラがある為（対応に不快に思うことあり）統一した対応もしくは AIによる対応。

優れた人材の配置、対応の悪い職員や出来ない職員は配置転換もしくは排除し無駄な経費等（人件費）の削減

を。他の地域がやっていることを導入することは比較的容易だが他の地域にない（他の地域が真似るような）新

庁舎を希望します。 

⚫ P3の（2）で 20に〇をつけました。20.新庁舎ですべての困りごとが解決できる頼りにしているのは市役所か

らの「お知らせ」郵便だけです。困った困った。つまり私はパソコンを持っていません「お知らせ」郵便の内容をも

っともっとわかりやすくお願いします。 例えば、マイナンバーカードの保健所利用の「お知らせ」ですが全然わか

りません。困った困った。マイナンバーカードの更新の時もそうでした全然わかりません。困った困った。水道料
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金の基本料金減免が終了してしまいました。困った困った。それからマイナポイントって何？困った困った。ガス

代はどうなるの？困った困った。サバとさんま高い。困った困った。 

⚫ 市民の皆さんの役に立つ新庁舎が良いと思います。 

⚫ 豪華な設備は不要と思います。 

⚫ ワークショップで出された意見は、それぞれなるほどと思える。多くの意見をまとめていくことは、たいへんな

作業です。ご苦労さまです。岐阜市のメディアコスモスなど、全国にお手本になる市庁舎があるので、美濃加茂

市に一番参考になる庁舎があると思います。参考になる庁舎を３つぐらいにしぼっていくとよい。 

⚫ 今の庁舎で使えると思います。 

⚫ 建物より利便性を重視して欲しい。市民にとってあたたかい所であってほしい。近隣の市町村との災害時の連

携しやすさ※私の家の前は市の竹藪です。毎年定期的に草刈りを行って頂くよう約束しました。毎年 TELしな

いと行って頂けません。毎回場所の確認から説明をさせられます。年に４回程父が行っていて、市側からは１回

の草刈りもこのような状況です。どんな立派な庁舎より美濃加茂市民に寄り添った暖かい所であってほしいで

す。 

⚫ 美濃加茂市全体で 20～50年先までのあり方を含む、長期的な立地、市民へのサービス対応ができる事を望

む（目先の考えはやめてください）。 

⚫ 今の市役所ができて間もなく勤務しておりました。出かけてトイレとか裏の方に行くと涙が出る程懐かしくなり

ます。でも新庁舎はすごく期待しております。場所がどこになるかすごく期待しております。 

⚫ 今、１０代２０代の人が関わった人が、５０年にあの時にやったことが良かったと思える新庁舎をお願いしま

す！！美濃加茂新庁舎が他の自治地区の見本になると良いと思います。 

⚫ きれいな庁舎を作って下さい。 

⚫ 行政は全てにわたってコンパクトに。しかしいざというときには判り易く、仕事が進むよう文化施設、スポーツ施

設は他に設置する管理運営は業務委託すればいいと思う。 

⚫ 大変おつかれさまです。ありがとうございます。子供が活躍できる新庁舎っていうのもおもしろいです。 

⚫ 新庁舎の候補地（4つ）について、大まかな地域（地図上の〇）だけではよくわかりません。もっと詳しく地図上

のどこになるのか、具体的に示してください。場所やおおよその面積がわからないと、どんな機能をつけるかと

いう議論が進んでいかないと思います。 

⚫ コロナや世界の状態から建設費、ネジ一本から上がっているので予算が心配、大阪万博も予算が大上がりして

いる。でも明るくて、これが美濃加茂市市役所？と市民がほこれる新しい感じの市役所が完成するといいです

ね。アンケートなのでいろいろ書きましたが次世代に通用する新庁舎を望みます。回答番号が記入してあるのが

おかしい。これはアンケートだから自由に書きましたが、市長頑張ってください。貴方なら出来る！ 

⚫ 明るい庁舎（現在の庁舎は玄関からして暗い） 
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【自治会】 

⚫ 自治会の負担が増大しています。新庁舎より自治会加入を促進してほしい。。美濃加茂市在住職員は 100%自

治会加入お願いしたい。 ゴミ集積所管理が大変辛いです。 

⚫ 自治会に加入しない家が増えて、近所の人の顔も名前もわからなくなっています。交流センターをもっと利用し

て町の交流を作るべきです。 

⚫ 自治会のまとまりがコロナ以降、特に弱まっている。周囲に外国籍の人が住んでいてもまとまったつながりがな

い。防災訓練なども市がリードして真剣に取り組みたい。 

 

 

【駅前再開発】 

⚫ さびれた駅前を再開発してほしい（にぎやか）（活発に） 

 

 

【その他（新庁舎以外）】 

⚫ 庁舎も大事なことと思いますが、老朽化したインフラ（市道農道、カーブミラー、通学路）など市民生活に直結し

た事業を優先的に行ってほしいと思います。 

⚫ 新庁舎や整備についてではないですが、いくつか要望があります。①ごみ処理…ビンは少ししか出ないので袋

を使うことはないのですが、回収ボックス・使用済み電池の回収ボックスも希望②祝金や助成金…他の地域で

は子育て支援や結婚祝金など人口や働き手を確保している。この辺りなら関市は祝金やこどもの支援が手厚い

ので引っ越しを検討中③お年寄りの運転…コノミヤやゲンキに突っ込んだり運転が下手というかやばいのが多

い。何かしら対策してほしい。④ワークショップの話し合いの写真を見る限り、高齢者しかおらん。これからを作

るのは若い子だから、高校生～40代まで沢山意見を聞いた方がいい。⑤ハザードマップとかもう少し分かりや

すくしてほしい。できれば南海トラフが美濃加茂でおきたらこうなる的な映像がみたい。 

⚫ 後期高齢者です。幸い健康な為働ける間、会社へ仕事に行っていますが少ない給料でも生活の量となる為頑張

っていますが、年金から引かれる額が多すぎます。今まで頑張って来た者でも十分活用出来る役所にしてほし

いです。新しい考え方は未来に伺って行くるは当り方ですが今迄やって来た者達にも暖かい市役所になる様、

市長から事務員迄勉強し考えてください。市庁舎の中身の問題です。 

⚫ 多文化共生もすばらしい事だと思いますが、市人口の 1/10以上の外国人を増やさないでほしい。 

⚫ 市の職員が美濃加茂市に住んでいないのはなぜですか？そこに答えがあると思います。聞いてみて下さい。

（特に若い職員で結婚した方） 

⚫ 次世代住民、市民にとって持続可能地域を目指す。 

⚫ 職員が働きやすい環境＝職員の増員と安易に考えてほしくない。増員したら人件費が増える事を忘れないでほ

しい。 

⚫ コンセプト問３の項目の９、働きやすい新庁舎ですが、働きやすい方が良いと思いますが、それは職員の方の問

題だと思うので求められるのは違うと思いました。新庁舎は賛成ですが、前平や古くなっている建物も考えて

欲しいです。 

⚫ 今回のアンケートとは違いますが、、、。意見があります。側溝掃除が年 1回ありますが、歩いてもゴミが少ない

気がします。それよりも草がすごいです。運転していても気になります。道路にはみ出していたり歩く人が気持

ちよく歩けないと思います。ゴミプラス除草作業にしてはいかがですか。誰かの土地だからその人に聞いてから

じゃないと、、、とかいう事がかりしていたら先に進んでいかないと思います。このようにアンケートをお願いさ

れて書いているわけです。市の方も市民の声をもっと知ってください。こういう話しを誰にしたらいいかわかり

ませんので、間違った事をしている様でしたら申し訳ないです。よろしくお願いします。 
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⚫ 住民税の使い方の詳細新庁舎、ボーナスカット＆給与、職員の給与の公開。 

⚫ 全国的にシャッター商店街が増えていることに憂いています。太田駅南側もさびしいかぎりです。新庁舎移転だ

けでは到底活性化はできないでしょう。大胆かつ意外な発想の転換が必要でしょう。現あい愛バス交通網は収

支を除いてはすばらしいと思いますが、近隣自治体との連携、適材適所のような軽いフットワークにて活用した

り、ネット環境を活用し、困っている所、必要な所への瞬時の対応。最大限の安全網を確保し、日本ライン下りの

復活（犬山市、各務原市との連携）。現サイクリングロードをもっと充実させ、愛知県とも連携し、例えば木曽川へ

伊勢湾南側～北側、キソイチチャリンコ健康フェスティバルの開催（月１回程度）。兵庫県明石市は規模は多少違

いますが、街全体が活気があり、市民の方、観光客の方の顔も明るく感じられます。各自治体のすばらしい所も

取り入れたり、マネをすることも必要かと思います。ＣＯ２削減、ＳＤＧｓが叫ばれる中、本気度もって取り組んで

いただければ将来目標とされる自治体となれると良いですね。 

⚫ 例えば給付等の案内を広報だけではなく、受ける権利のある市民に郵送等で直接知らせる、児童手当他。 

⚫ 太田駅南の商店街の開発について今回の趣旨とは違いますが、高齢者が多い町です。大変な事はわかります

が、トイレの設置は無理でしょうか。何かの折に検討よろしくお願いします。 

⚫ 国や県ではなく市町村であり市民（国民・県民）に一番近い行政府ということを前面に出すことが最重要であり

ほとんどの市町村でやられていないことだと思う。 

⚫ 〇〇課等同じ部署から 3通同じ内容の物が届いたはずが一緒の封書で 3通送付されたら送料が浮くのにと思

います。書類の書き方等わからなくて時々市役所に出向きますが、皆さん親切に教えてくださり不快な思いし

たことはありません。マイナンバーカード、通帳と店で使うカードにポイント分けていれてくださるはずがカード

に全部入れられました。通帳ポイントを楽しみにしていたのに、市役所へ確認に行きましたが○○へ TELして下

さい等、よく分からず、あきらめました。 

⚫ 子育て、福祉事業を充実させてほしい。 
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９．その他自由記述 

 

新庁舎整備事業の情報を何で知ったかの「その他」回答一覧 

【友人・知人から聞いた】 

⚫ 知人から 

⚫ 知人から聞いた 

⚫ 友達を通じて知る 

⚫ 友人 

⚫ 知合いから聞いた 

⚫ 知人から 

⚫ 知人から聞いた 

⚫ 知人に聞いた 

⚫ 友人から聞いた 

⚫ 友人 

⚫ 知人の口から 

 

【家族から聞いた】 

⚫ 家族 

⚫ 妻からきいた 

⚫ 家族との会話 

⚫ 親から聞いた 

 

【会社等の同僚から聞いた】 

⚫ 職場の上司から聞きました 

⚫ 以前に勤めていた会社で 

 

【学校で聞いた】 

⚫ 学校 

 

【人から聞いた】 

⚫ 人に聞く 

⚫ 人の話 

⚫ 人づて 

⚫ 地元の方の話し 

⚫ 人から 

⚫ お客さんから 

⚫ 人づて 

 

【噂で聞いた】 

⚫ 近所のうわさ 

問１－（４）新庁舎整備事業の情報を何で知りましたか。 
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⚫ 噂 

⚫ 世間の噂話 

⚫ 何か議会で駅前とか他の方の土地とかで議論があるとうわさを聞いた 

⚫ うわさ話 

⚫ 口コミ 

⚫ みんなの話し、口コミ 

 

【議員から聞いた】 

⚫ 市会議員から数年前に！ 

⚫ 市会議員の報告会 

 

【市長の活動等で知った】 

⚫ 市長選挙 

⚫ 市長の Instagram 

 

【その他】 

⚫ ラジオ 

⚫ 何年か前に市役所に行った時アンケートで知った 

⚫ 説明会等 

⚫ 美濃加茂市の方の会話で 2年前くらいに知りました 

⚫ 市職員のため 

⚫ 高校卒業後結婚まで市役所に勤めていて市庁舎に関しては大いにあります。 

 

 

 

新庁舎整備事業の情報発信として利用しやすいもの「その他」回答一覧 

【各戸配布】 

⚫ 住民票のある世帯への折り込みチラシ 

⚫ 月 1でポスティングされている地域の雑誌にのせる。 

 

【新聞】 

⚫ 新聞、記事ならお金がかからない 

 

【ラジオ】 

⚫ ラジオ 

 

【人から聞く】 

⚫ 友人伝え 

⚫ 知人の口から 

⚫ 近所の人から 

 

問１－（５）新庁舎整備事業の情報発信として利用しやすいものは何ですか。 
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【その他】 

⚫ うわさ 

⚫ 自治会に入ってないため情報がない。かやの外 

⚫ 興味がなく知らない。 

⚫ ない 

 

 

 

市役所機能を「集中させる」を選んだ理由の「その他」回答一覧 

【災害対応のため】 

⚫ 災害時に機能を一点集中しやすい。 

⚫ 危機管理や災害対応に良い。 

⚫ 大規模災害に対応し防災機能重視の施設 

 

【わかりやすさのため】 

⚫ 用事ごとに場所が違うより「ここに行けば全てOK」なわかりやすさ 

 

 

 

市役所機能を「分散させる」を選んだ理由の「その他」回答一覧 

【家から近くなるため】 

⚫ 家から遠い人が便利になるといい。 

⚫ 少し種類を増やす、高齢者も近い方が行きやすい。 

⚫ 在宅事務員が便利 

 

【建設に必要な土地を減らすため】 

⚫ 一箇所にまとまるとその分土地面積の下限が肝になってくるので、連携がある課をまとめて一つの施設に統一

したほうが良い。むしろ廃校を利用して市役所機能を市全体に分散したほうがいいのではないか。一般市民の

利用が少ない課を三和町の学校に農林課・土地改良区・土木課等、一般市民利用が多い課を一箇所にまとめて

現市役所に税務課・福祉課 etc。等横の連携が必要な課をまとめて充実させたほうがいいのではないか。 

 

【災害対応のため】 

⚫ 災害時等、集約しすぎていると危険なのでは。 

 

 

【デジタル化】 

⚫ ＩＴ化の急速な進化を考慮すると。 

 

【その他】 

⚫ 現在すでに分散されているから。 

問２－（１） 1．「集中させる」を選んだ理由（１つに〇） 

問２－（１） 1．「分散させる」を選んだ理由（１つに〇） 
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⚫ 8つの地域の分所を作り、本庁を少なめに。 

⚫ 連絡所の活用、利便性 

⚫ ②「市役所を身近に感じられるとよい」と③「市役所の建物規模を抑えられる」両方 

⚫ なんとなく 

 

 

 

「人々の交流となる複合的な庁舎」を選んだ理由の「その他」回答一覧 

【規模】 

⚫ 広い庁舎がよい 

 

【複合用途】 

⚫ それぞれの地域にミニ庁舎をつくって・人の交流をつくる。 

⚫ 緊急時の市民避難場所 

⚫ キッチンなどを兼ね備えたりして料理教室などのワークショップをできるスペースや、少年団の合宿に使用でき

る施設などを作り、緊急時には避難所として使用できるようにしても面白い。となると、建設場所は前平公園あ

たりになる（グラウンドあるから）。 

 

【立地】 

⚫ バロー等に隣接させて買い物も済ますことができるとよい。駐車場も広くとれる。 

 

【その他】 

⚫ 何となく 

 

 

 

「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」を選んだ理由の「その他」回答一覧 

【行政機能を充実】 

⚫ あくまでも、行政のための市役所なので、市民の憩いの場は、他でできそう。 

⚫ 市民と職員がフラットに話しができる場 

⚫ 市民に対して機能する場良い 

 

【デジタル化】 

⚫ 人々が交流するための場所が庁舎である必要性があるのかないのか、と考えた時に一緒である必要性がいま

いちわからない。それは私の理解不足によるものかもしれない。一緒がいいとする人はなぜそう思うのか聞い

てみないとわからない。また、今後必要な手続きは電子化が進むと思うので庁舎に行く機会もかなり減ってい

く（のでコンパクトでいいのでは）。また周辺との合併がまたあります、といった場合結局コンパクトで分散した

ものの方が良いかも。 

 

 

問２－（１） 2．「人々の交流となる複合的な庁舎」を選んだ理由（１つに〇） 

問２－（１） 2．「行政機能を中心としたコンパクトな庁舎」を選んだ理由（１つに〇） 
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【その他】 

⚫ ①～③すべて大切 

⚫ 時代の進展 

⚫ ①に近いが必要な機能を備えるため、費用はかかってもよい。 

⚫ 市民活動等は別の場所で 

⚫ 庁舎内で迷子にならないよう案内が分かりやすいと嬉しいです。 

 

 

 

新庁舎の役割として、重要と思う項目の「その他」回答一覧 

【休日の開庁】 

⚫ 土日は営業日として平日 2日間閉庁する・日本で唯一の市役所とすればよい。全国へアピールできる！！ 

⚫ 平日仕事をしている為、書類を休んで取りに行かなくてはならない。土曜日やってもらえると助かります。 

 

【アナログ対応】 

⚫ 今まで以上のアナログ対応でいてほしい。 

 

【情報開示】 

⚫ 議案など重要な資料を市民も見られるように。 

 

【バリアフリー】 

⚫ バリアフリー 

 

【その他】 

⚫ 職員の能力向上、今いろいろあるから！ 

⚫ 新しい時代へのまちづくりの中で考える。 

⚫ お金もかけないようにやり直しで 5割くらい建築費があがる気がする 

⚫ 自分自身が行くことはこれまでもこれからもありません。 

 

 

 

連絡所でできるようになるとよいことの「その他」回答一覧 

【書類の交付／提出や振り込み・支払い等】 

⚫ 防犯灯設置要望書 

⚫ 現在連絡所で交付出来ない項目で、利用頻度の多いものは、連絡所で出来る様になるといい。 

⚫ 証明自動交付機、郵便ポスト、ATM、土地改良会費納入、国民年金保険料納付、普通自動車税納付 

⚫ 国保年金課、環境課で交付できるようになるとよい。 

⚫ 連絡書で交付できないものを 1件でも交付できるよう推進してほしい。 

⚫ 連絡所の機能充実。別紙 2は全ての手続きができる。 

問２－（２）新庁舎の役割として、重要と思う項目の番号に〇をつけてください。 

問２－（３）ワークショップでは連絡所の機能強化に多くの意見が出されました。連絡所でできるようになると

よいことをお選びください。 
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⚫ 私自身、役所や連絡所の機能を把握できていないので、これという要望が明確ではありませんが、市民ワークシ

ョップの結果を読んで新庁舎への期待ももちろんですが、既存の連絡所を更に活性化させ、役所と同等の対応

をしてもらえたらと感じました。人は必ず年をとり、新庁舎に出向くことが困難になるので、自宅近くの連絡所

で全ての手続き等が行えれば、市民も職員の方も負担が最小限で、スムーズに行えるのではと思います。新庁

舎への期待の一方で既存の公共施設をいかにうまく利用できるかも重要になってくるのではないかと感じまし

た。 

⚫ 書類の提出 

⚫ 金融機関への振り込みなど（郵送など） 

 

【デジタル化】 

⚫ インターネットで完結する役所 

⚫ SNSやネットでも手続きや問い合わせができるとよい。 

⚫ 上記に関して②ができるようになる理想的だと思いますが、そのためには、③を行う必要があると思います。 

⚫ テレビ電話等は、相談窓口につながる。 

 

【学校や地域との連携】 

⚫ 不登校のこどもたちが集える場所になれば、、、定年された教職員が対応。 

⚫ 学校との地域連携の中心となってつなぎ役の機能を持って子供をもっと地域で育てて子育てしやすい市にな

るとよい。 

⚫ 地元全体の仕事の調整（祭り関係も） 

 

【高齢者・障がい者のサポート】 

⚫ 特にないが、わたしが３０代なので今は車も運転でき自由に移動できるが、高齢者、独居、障がい者などの人た

ちは困ることがあるのでサポートは人それぞれ必要なのかなと思う。 

 

【休日の開所】 

⚫ 土・日・祝日対応 

 

【屋内体育館】 

⚫ 中体等に行かなくとも、屋内体育館があると良い（昼に使用出来る） 

 

【避難所】 

⚫ 避難所として機能できるだけのキャパシティ 

 

【機能強化は不要】 

⚫ 今現在でいいと思います。 

⚫ 連絡所の機能（できること）を強化（増やす）必要がそもそもあるのか考えなおしたい。 

⚫ ネット環境が充実していて、仮に電波が切れてネットが使えなくても交通インフラが充実しているので、連絡所

はいらないのではないかと。美濃加茂市の土地柄的に。 

⚫ 別紙２で助かっています。 

⚫ 連絡所の機能強化の話が出るのは遊んでいるようにしか見えないからです。アルバイトは不要。所長一人で充

分。 
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⚫ これまでに連絡所が必要だと感じたことがない。廃止していいと思う。 

 

【その他】 

⚫ わかりません。 

⚫ 市役所より、連絡所の方が親しみやすい 

⚫ 本庁舎に行く必要が無い事が望ましい。 

⚫ 広報が全然開きづらいです。まったくわかりません。 

⚫ 左翼の排除に関する相談 

⚫ 時代は大きくかわるので良く検討してください。 

⚫ そもそも連絡所でできる事・できない事があるのが知らなかった。連絡所の役割を市民に分かりやすく情報提

供することからでは。 

⚫ 職員数を増やさなくても、迅速にしかも市民と直に対応してほしい。（市役所で待つのではなく必要に応じて市

中に出かけて） 

⚫ 処理できる機能は少なくて良いと思いますが、親切、判り易い対応をしていただきたい。 

 

 

 

新庁舎のコンセプトとして、重要と思うキーワードの「その他」回答一覧 

【規模】 

⚫ 広々とした新庁舎 

 

【交通】 

⚫ 交通の便、バスの回数と多ルート旋回 

 

【ショップ誘致】 

⚫ シェアカー配置や、たまにキッチンカー、そして、無印良品などの知名度のあるショップ誘致でワクワクする庁舎  

 

【ごみ処理】 

⚫ ゴミ（缶・ビン）がいつでも出せる 

 

【災害】 

⚫ 有事の際に心強い新庁舎 

⚫ 被災時に活躍出来る庁舎 

 

 

【費用】 

⚫ 今より財政負担が少なくなること。（建設、維持管理費 etc） 

⚫ 市民が納得できる無駄のない（金銭面含む）新庁舎 

 

 

問３－（１）コンセプトとは、庁舎を具体的に形づくる上で、基本となる考え方のことです。 

新庁舎のコンセプトとして、重要と思うキーワードに〇をつけて下さい。 
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【材料】 

⚫ 北欧などで実用化されている木造高層建築物も考えたら良い。地元の木材を使用。日本でも東京など、建築例

あり。 

 

【分散】 

⚫ これまでの価値観を一度捨て、あたらしい考えを採用してほしい。空き家再利用など、分散型市役所機能。 

⚫ 美濃加茂は、地域ごとに色が違うし、高齢化で細かい悩みも多い。1 つの本庁にまとまるので、対応できない。

それぞれの地域に連絡所（分庁）をつくって機能を拡大し、本庁が補助的な役割をすることが現実的だと思う。 

 

【その他】 

⚫ 頼りになる職員を作ることであって庁舎ではない。デイサービス併設か？心のバリアフリーは職員の質の問題

です。お城でも作るの？行政の機能が果たせればよい。災害耐える庁舎。 

⚫ 間違いがないように何回間違えるの？ 

⚫ 道の駅 美濃加茂市役所 


